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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Inserción laboral, reto para minusválidos  

La integración en la sociedad, especialmente en el ámbito laboral, es el principal reto que 
deben afrontar las alrededor de 287 mil personas con discapacidad que viven en el estado 
de Puebla ya que sólo el 20 por ciento de ellas, señaló José Héctor Medina Benítez, jefe 
de Atención a la Discapacidad del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 
Integral (CMERI), consigue trabajar. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

“Agusta” costó $100 millones  
Tal y como lo anticipó la organización clandestina, Anonymous reveló que el helicóptero 
Agusta, el cual compró el gobierno morenovallista, tuvo un costo de 8 millones 792 mil 
dólares, es decir, casi 100 millones de pesos; mientras que Puebla ocupa el tercer lugar 

con mayor índice de pobreza. (Heraldo) 
   

 

 

Avalan primer año de Peña  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, avaló el primer año de gobierno de 
Enrique Peña Nieto, al subrayar que se aprobaron reformas constitucionales importantes 
como la hacendaria, la de telecomunicaciones y la educativa, que sentarán las bases del 
desarrollo del país. (Síntesis) 

  

 

 

Sin chantajes, habrá Reforma Política: PRI  

La vicecoordinadora de los senadores del PRI, Ana Lilia Herrera Anzaldo, aseguró que 
esta semana habrá Reforma Política, pero sin aceptar los chantajes de otros partidos. La 
propuesta de la reelección, dijo, no es tema de los priistas, sino de Acción Nacional, y en 
su análisis tiene que darse la responsabilidad. Sobre el Instituto Nacional de Elecciones, 
precisó que aún no hay nada definido. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Histórico: la #ReformaPolítica rompe candado de la “no reelección” 

La Reforma Política fue aprobada en lo general por el PRIAN ayer por la tarde en 
Comisiones y se prevé que este día se haga lo propio en el pleno del Senado de la 
República. La principal modificación es la ruptura del candado de la no reelección que 
aplicará para los legisladores electos en 2018, además de que todavía se discutía la 
modalidad para alcaldes y diputados locales. Al cierre de esta edición, las comisiones del 
Senado seguía discutiendo más de 50 artículos reservados. (Cambio) 

  
 

 

General Naranjo asesor de Puebla en seguridad: MV 
El exsecretario de Seguridad Pública en Colombia, y general Óscar Naranjo fue contratado 
por el gobierno estatal para asesorar a Puebla en criterios técnicos en materia de 
seguridad, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle. (Milenio digital) 

  
 

 

Habrá caída en los precios del maíz, fríjol y sorgo: CNC 

La Confederación Nacional Campesina (CNC) en Puebla alertó sobre la caída en los 
precios del maíz, frijol y sorgo, situación que perjudicará a más 345 mil productores 
poblanos, informó la presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 
Campesinos del estado, Maritza Marín Marcelo. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Detienen a siete por secuestro de Cecilia Doger en Tehuacán  
La Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) rescató a Cecilia 
Doger, hija de José Doger, ex titular del extinto Órgano Superior de Fiscalización, quien 
fue plagiada por siete secuestradores en el municipio de Tehuacán, mismos que 
conformaban una banda delictiva que fue desmantelada en el operativo. (e-consulta) 

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Anuncia RMV obras de Salud para San Martín Texmelucan  
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció este lunes la realización de cinco obras 
hospitalarias para esta demarcación, entre las que destaca un nuevo Centro de Salud de 
Servicios Ampliados (CESSA); explicó que los trabajos se desarrollarán durante los 
primeros cien días de su cuarto año de gobierno. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vendrá Cienfugos a Puebla; Moreno Valle viajará a Colombia  
Este miércoles estará en Puebla el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos 
quien encabezará la develación de una placa con nombres de oro del Ejército, con lo que 
se conmemorará el centenario de la creación de este grupo. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Reforma política pone en riesgo elecciones de 2015, alerta el IFE  
Excélsior informa que ante  la discusión del proyecto de dictamen de reforma política en 
el Senado, el IFE alertó de la “baja calidad” del mismo y el riesgo de que en 2015 no 

exista certeza en los comicios federales, así como en las 20 elecciones estatales que se 
realizarán ese año. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dan luz verde a reelección 

Comisiones del Senado avalaron la reforma político-electoral, que permitirá la reelección 
de diputados federales, locales, senadores y alcaldes. (Reforma) 

  
 

 
Senadores perfilan cambios a reforma política 
Las comisiones se reunirán el martes para detallar los acuerdos; entre ellos se destacó la 
reelección de alcaldes y diputados locales, y el rebase de gastos de campañas en 

elecciones. (El Universal) 
 

 

 

 

IFE : Peligran 21 elecciones por reforma política 
Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) alertaron que la reforma política que 
comenzó a dictaminarse en el Senado pone en riesgo 20 procesos electorales estatales y 
el correspondiente a 2014-2015. (Milenio digital)  

  
 

 

Planchan PRI y PAN la reforma política en  el Senado  
En un recinto bajo fuerte resguardo policiaco, entre reclamos de organizaciones 
ciudadanas, la ausencia de los legisladores del PRD y divisiones entre los panistas, en 

comisiones el Senado se aprobó ayer en lo general la reforma político-electoral, pero falta 
aún por aprobarse la discusión en lo particular, que se atoró cerca de las siete de la 
noche. (La Jornada) 

  
 

 

Reformas aprobadas podrían requerir un segundo empujón  
El Banco Mundial reconoce que “algunas de las reformas estructurales aprobadas y por 
aprobar” en México tendrán que apuntalarse en los próximos cinco años, para dar un 
mayor impulso a la productividad. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Avanza en el Senado crear el INE, pero no segunda vuelta  
Con la autoexclusión del PRD, el Senado aprobó en comisiones el dictamen de reforma 

política que establece la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, la reelección de 
legisladores y presidentes municipales, así como la autonomía de la PGR y el Coneval, 

entre otros puntos, pero dejó fuera la segunda vuelta electoral que impulsaba la 

oposición. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Avanzan el INE y la reelección; dictaminan reforma político-electoral  
El Senado aprobó en comisiones las reglas para la reelección de senadores y diputados 
federales para que completen 12 años en el cargo; los gobiernos de coalición optativos 
para el Presidente de la República, la transformación de la Procuraduría General de la 
República en Fiscalía General de la República, así como la autonomía del Coneval, la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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desaparición del Instituto Federal Electoral y el nacimiento del Instituto Nacional de 

Elecciones (INE). (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura Gobernador y Alcalde pavimentación camino a Tlaltepango  
Con una inversión superior a los 30 millones de pesos y en beneficio directo a indirecto de 90 mil personas, el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, inauguraron la pavimentación con 
concreto hidráulico de 1.06 kilómetros de longitud. Con cuatro meses de atraso de la fecha de entrega 
programada, la obra tuvo la inversión bipartita de ambos niveles de gobierno. En tanto el alcalde destacó la 

coordinación de esfuerzos con el mandatario estatal para realizar en total 11 pavimentaciones con concreto 
hidráulico en diferentes partes del municipio, Moreno Valle Rosas dijo que la visión e gobierno involucra a toda la 
población y no solamente a las zonas urbanas (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3212170.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Observa edil Eduardo Rivera pendientes de primer año de mandato de Enrique Peña   

El alcalde Eduardo Rivera Pérez consideró el combate a la inseguridad y la creación de empleos como los "grandes 
pendientes" del primer año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, aunque evitó dar una calificación bajo el 
argumento que le toca la población. Sostuvo que todo inicio de gestión es complicado pero requiere responder lo 
más pronto posible a las demandas de la ciudadanía, pero lo más importante es trabajar unidos los tres niveles de 
gobierno en proyectos comunes. Destacó como un elemento fundamental de este primer año de mandato, la 

creación del Pacto por México, instrumento importante en impulsar políticas públicas a favor del desarrollo del país.  
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3212216.htm  
 
 

 
 
SINTESIS 

 Inaugura comuna obra 
Con la presencia del gobernador, Rafael Moreno Valle, el ayuntamiento de Puebla inauguró la pavimentación con 
concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango, con una inversión global de 30 millones de pesos y beneficiando a 
75 mil personas. La obra tuvo un atraso de más de tres meses debido a los ductos de Pemex que atraviesan la 
zona; sin embargo, los habitantes ya pueden gozar de un proyecto de calidad e integral. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/72370/entregan-obra-de-pavimentacion-/puebla  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inaugura Eduardo Rivera el Camino a Tlaltepango 
La obra fue realizada por el ayuntamiento de Puebla y fue puesta en marcha por el edil, Eduardo Rivera Pérez, 
quien estuvo acompañado del gobernador Rafael Moreno Valle. Rivera Pérez subrayó que no sólo se han enfocado 

a beneficiar a las personas que viven en el Centro histórico también han llegado a las zonas más 
apartadas.”Hemos sido una administración eficiente porque todo el dinero se ve reflejado en las obras. 
Gobernador reiterarte nuestro reconocimiento porque has apoyado y seguramente será así a futuro”. (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/inaugura-eduardo-rivera-el-camino-a-tlaltepango/  

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3212170.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3212216.htm
http://sintesis.mx/articulos/72370/entregan-obra-de-pavimentacion-/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/02/inaugura-eduardo-rivera-el-camino-a-tlaltepango/
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INTOLERANCIA 

 "La Puebla que recibimos, ahora es mejor" 
El alcalde resalta el trabajo conjunto con el gobierno estatal para mejorar la calidad de vida de los poblanos con 
obras que durarán más de 30 años. Vecinos de Tlaltenango contarán con una vialidad de concreto hidraúlico y de 
cuatro carriles. La anhelada obra incluyó la pavimentación con concreto hidraúlico, guarniciones, banquetas y 
obras como la instalación de sistemas de agua potable y drenaje. En el camino a Tlaltepango se invirtieron 30 
millones 135 mil 705 pesos, incluyendo el alumbrado público y la intervención de 15 mil 90 metros cuadrados con 
concreto hidráulico, así como banquetas y guarniciones, y obras anexas de agua y drenaje. La obra contó con una 

inversión de conjunta de las administraciones municipal y estatal. Hasta el momento, durante la actual 

administración se han intervenido 11 vialidades en todo el municipio de Puebla, beneficiando también a los 
habitantes de las juntas auxiliares. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115273  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Recibirá ayuntamiento recursos para Corredor Turístico 
El gobierno federal no entregará al ayuntamiento de Puebla 20 millones de pesos para realizar parte del Corredor 
Turístico Catedral-Paseo Bravo, además no recibirán 5 millones de pesos extraordinarios porque están canalizados 
a los estados que fueron afectados por las lluvias. En entrevista, el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez 

Gutiérrez precisó que los recursos faltantes provendrían del Fondo Nacional para las Culturas y las Artes (Fonca) 
para la migración de las líneas eléctricas de aéreas a subterráneas del proyecto del Paseo Bravo. "Son recursos 
del Fonca y hasta el momento no sabemos y ya prácticamente consideramos que no va a llegar. Sólo tenemos 
autorizados 32 millones del Fonca y en esos nos vamos a quedar". (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/72395/recibira-ayuntamiento-recursos-para-corredor-turistico/puebla  
 

 
 

CAMBIO  

 Comerciantes avalan plan de rescate del CH de Tony Gali 
El proyecto de rescate turístico del Centro Histórico de Antonio Gali Fayad provocará un cambio en la vocación 
comercial del primer cuadro de la ciudad, ya que actualmente sólo 15 por ciento de los negocios establecidos tiene 
una oferta para los visitantes que llegan a la Angelópolis. En entrevista con CAMBIO, el presidente del Consejo de 

Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez, reconoció que no están preparados para el cambio de 
giro que tendrán que realizar. En su edición de ayer esta casa editorial publicó las cuatro reservas del proyecto de 

rescate del Centro que tiene planeado el gobierno tonygalicista. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/37673-comerciantes-no-estan-preparados-para-
proyecto-turistico-de-rescate  

 

 
 

MILENIO  

 Sanción a RESA será de 92 mil pesos: Conagua  
El delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez confirmó irregularidades en el 

manejo del relleno sanitario de Chiltepeque por la empresa Rellenos Sanitarios (RESA), por lo que será acreedora 
a una sanción de mil 500 días de salario mínimo, es decir 92 mil 70 pesos. El delegado federal detalló que tras 

concluir el plazo de un mes por parte de las instancias de calificación de la Conagua para evaluar la situación de 
RESA, se detectaron ciertas anomalías en el manejo, por lo que se dictamino una serie de recomendaciones en 
cuestión de mantenimiento e infraestructura para que la empresa de manera inmediata las corrija. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Sancion-RESA-mil-pesos-Conagua_0_201579862.html  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115273
http://sintesis.mx/articulos/72395/recibira-ayuntamiento-recursos-para-corredor-turistico/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/37673-comerciantes-no-estan-preparados-para-proyecto-turistico-de-rescate
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/37673-comerciantes-no-estan-preparados-para-proyecto-turistico-de-rescate
http://www.milenio.com/region/Sancion-RESA-mil-pesos-Conagua_0_201579862.html
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 Se cuenta con solvencia económica para concretar obras de fin de trienio: Felipe Velázquez 
El Ayuntamiento de Puebla perdió la esperanza de recibir 20 millones de pesos que la federación asignó este año 
para obras en la ciudad, provenientes del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (FONCA), que asigna el 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA). Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública, indicó que hicieron las gestiones necesarias para que los recursos llegaran, sin 

embargo, al considerar el tiempo que falta para que concluya el año, admitió que lo más seguro es que no lleguen 
ni se ejerzan. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_cuenta_con_solvencia_economica_para_concretar_obras_de_fin_de_trieni
o_felipe_velazquez#.Up0u_eWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

NG PUEBLA 
  
NG PUEBLA 

 Conflicto limítrofe debería resolverlo la autoridad federal: edil auxiliar 
Son alrededor de 10 mil habitantes los que se ven afectados por el conflicto limítrofe Puebla-Tlaxcala, este es un 
problema que tendría que ser resuelto por las autoridades federales, denunció el presidente auxiliar de San 
Sebastian de Aparicio, Puebla, Martín Tomás Rodríguez. El problema principal que provoca esta indefinición 
territorial es el desconocimiento e incertidumbre que enfrenta la población que se ubica en la franja limítrofe en 
disputa, al asegurar que estas familias no saben a qué estado pagar sus impuestos. El agente subalterno 

denunció que el gobierno de Tlaxcala busca apropiarse de territorio poblano justo donde se ubica una bodega de 

flores, cuando no le corresponde. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-conflicto-limítrofe-debería-resolverlo-la-autoridad-federal-edil-auxiliar-
66746.html#.Up2u8OWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Tras casi seis meses de retraso ya quedó la pavimentación de concreto hidráulico del camino a Tlaltepango, 

fue ayer inaugurado por el gobernador RMV y por el alcalde ERP, una fuerte inversión de 27.6 mdp pero 

soluciona el problema.  

 El presidente auxiliar de San Aparicio reveló que hay un litigio de la Asociación Teocali y porque ese litigio, 
porque tiene la concesión del servicio de panteones y esta cobrando cuantos de hasta 2 mil pesos, a ver ya 
privatizaron el cementerio, en unos es la corrupción y en otro la ambición pero ahí esta la privatización. Una 
concesión a un particular.  

 El fomento al empleo y el combate a la delincuencia organizada son los grandes pendientes del presidente 
EPN, al primer año de su mandato dice ERP.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Finalmente se inauguró el acceso a Tlaltepango RMV y ERP estuvieron  para inaugurar una obra que costó 
30 mdp y que beneficia a muchísimos habitantes de esta zona norte de la ciudad de Puebla.  

 Ayer decía Tony Gali del programa que van hacer clínicas nuevas en Puebla, para atender a toda la 

población, una muy buena noticia que compartió ayer el presidente municipal electo.  
 En Bancomer de avenida Juárez, esto fue de película, se metieron a una casa baldía que esta por la parte 

a de atrás del banco, se pusieron a trabajar, hicieron un boquete en la pared y esa colindancia daba con la 
bóveda, yo no se cuanto tenga una bóveda de espesor, de varilla pero estos cuates tuvieron todo el 
tiempo, porque se ve que estuvieron trabajando todo el fin de semana y siguieron rompiendo sin que 
nadie los molestara, estaban en una casa abandonada, hicieron un hoyo entró una persona y vació la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/se_cuenta_con_solvencia_economica_para_concretar_obras_de_fin_de_trienio_felipe_velazquez#.Up0u_eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_cuenta_con_solvencia_economica_para_concretar_obras_de_fin_de_trienio_felipe_velazquez#.Up0u_eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-conflicto-limítrofe-debería-resolverlo-la-autoridad-federal-edil-auxiliar-66746.html#.Up2u8OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-conflicto-limítrofe-debería-resolverlo-la-autoridad-federal-edil-auxiliar-66746.html#.Up2u8OWv5KY
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bóveda.  
 Hay 65% más detenidos que se dedican a robo, esto lo dice Amadeo Lara, a crecido la delincuencia por 

robo.  
 Seguridad y empleo son dos grandes empleos del presidente EPN, al cumplir su primer año de gobierno 

esto lo dice ERP, edil de Puebla.  

 Cabalan Macari dice que hay obras con retraso pero ya la Contraloría se encargará de revisar esta 
situación de resolverla afortunadamente. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Productores de “En Puebla no pasa nada” y también de “Nos va a toda madre”, el gobernador RMV 

contrata  a un colombiano, al Gral. Oscar Naranjo. Dicen que fue el responsable de limpiar a Colombia del 
narcotráfico. Lo trae a Puebla y la pregunta es ¿habrá visto el gobernador la serie de Pablo Escobar?  

 En lo que va del año se han registrado 32 secuestros; se han desvinculado 12 bandas y detenidos a 64 
probables responsables. Se han liberado a 25 victimas; informa la PGJ. 

 Dice el secretario de Infraestructura José Cabalan Macari que no importa el retraso de las obras estatales. 
Dice que la Contraloría ya intervine para deslindar responsabilidades; mas bien dicho para taparse los unos 
a los otros. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión de 30 millones de pesos este lunes fue inaugurada  al 100 por ciento la obra de camino 
a Tlaltepango, por lo anterior  el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez realizaron un recorrido en la zona. Durante su discurso el mandatario estatal, 
expresó que Puebla logró recuperar la confianza de inversionistas, empresarios y de turistas, por ello es 

que  han logrado aumentar el número de visitantes a la capital poblana. 
 El presidente  municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez informó que  el primer año de arranque del 

presidente de la república que encabeza Enrique Peña Nieto ha sido complejo; sin embargo el  hay un  
balance bueno, pero también temas pendientes. Entre los temas que se encuentran como pendientes  son 
el combate al crimen organizado y el desempleo que existe en el país, por ello es que se debe dar el 
beneficio de la duda al gobierno federal para que pueda consolidar las políticas públicas que ha impulsado 

el titular del poder ejecutivo federal 

 La mañana de este lunes, un grupo de personas -no identificadas hasta el momento -robó la bóveda de 
una sucursal de la institución Bancomer, ubicada en la avenida Juárez número 1508 entre las calles 15 Sur 
y 17 Sur. De acuerdo con los primeros reportes, los ladrones hicieron un boquete, por la calle 5 Poniente 
alrededor de las 7 y 8 horas,  por el cual  ingresaron y se llevaron todo el efectivo, cuya cantidad no se ha 
dado a conocer por las autoridades. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que tras cumplir su primer año de 

gobierno Enrique Peña Nieto, se ha quedado pendiente el tema de seguridad en el país. 
 Los próximos 15 días serán cruciales para definir el conflicto de límites territoriales entre Puebla y San 

Andrés, según dio a conocer el alcalde capitalino, Eduardo Rivera, quien reiteró que acatará el fallo del 
poder legislativo. 

 El diputado del PRI, Ernesto Leyva, advirtió que en las juntas auxiliares se pueda desatar un ambiente de 
violencia en caso de que se les retiren las facultades a los ediles subalternos. Pidió a los legisladores a 
analizar la propuesta priísta para fortalecer a estas demarcaciones poblacionales. 

 El robo a casa-habitación en el principal delito en la junta auxiliar de San Aparicio ubicado al norponiente 
de la ciudad, así lo reconoció el presidente auxiliar de dicha zona y pidió al presidente municipal reforzar la 
seguridad en la comunidad y evitar el desbordamiento de la delincuencia en las calles. 
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 Con una inversión de 30 millones de pesos el Gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, inauguraron la obra con concreto hidráulico del camino a Tlaltepango. 

 El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, confirmó el lanzamiento de licitaciones para pavimentar con 
concreto hidráulico las avenidas de la 25 y la 31 oriente poniente para ejecutar la obra se cuenta con un 
apoyo del alcalde electo, Antonio Gali. 

 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Instalan “teléfonos rojos” en hospitales de Puebla, particularmente en el hospital de Texmelucan que ayer 
inauguró el Gobernador del estado. 

 Jóvenes de excelencia académica enseñarán en 12 municipios. 
 Inauguran pavimento hidráulico del camino a Tlaltepango. 

 Confusión limítrofe genera zozobra en San Sebastián de Aparicio. 
 Analizan más dinero para el programa de recompensas. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Atracan una sucursal bancaria en la avenida Juárez y 17 sur, loa hampones abren un boquete en la parte 
trasera e ingresan a la bóveda, se desconoce el monto de lo robado.  

 Asaltan una empresa refresquera ubicada en la carretera federal México-Puebla, los hampones impactan 

un auto contra la pared, la rompen, entran, someten a los vigilantes, al parecer se llevaron el dinero de la 
nómina y de los aguinaldos. 

 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Asaltan un banco en la avenida Juárez, vaciaron la bóveda de la institución y las alarmas jamás se 
activaron. 

 El camino a San Agustín Clavario se encontró el cadáver de un hombre que fue decapitado, se generó una 
importante movilización policíaca. 

 Un incendio consumió una vivienda en la colonia Gabriel Pastor en la ciudad de Puebla, la propietaria de 81 
años perdió todo incluido sus documentos oficiales. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide Alcalá a priistas enfoscarse de tiempo completo a sus responsabilidades 
Blanca Alcalá Ruiz, senadora de la República, afirmó que los priistas se deben meter de tiempo completo a lo que 
a cada uno le toca hacer, luego de que Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario de Desarrollo Social lleva a cabo 
reuniones con militantes los fines de semana.  En entrevista, la legisladora priista rechazó que su activismo y un 
voto a favor de la reforma energética, así como la aprobación de la fiscal tengan un costo político en caso de que 

quiera buscar la candidatura de su partido a la gubernatura. Indicó que no le merece mayor opinión el activismo 
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político de Lastiri Quirós quien el fin de semana pasado se reunió con priistas en Chinantla.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3212220.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Genera opiniones encontradas en partidos primer año de gobierno de EPN 
Mientras el dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, opinó que Enrique Peña Nieto ha sido uno de los 
peores presidentes que ha tenido México, el líder del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo, afirmó que ha 
cubierto con las expectativas de cambio que requiere el país. En entrevista por separado, el perredista comentó 
que no existe ninguna calificación que represente el trabajo del ex gobernador mexiquense, pues señaló que éste 

ha sido nulo y además porque no ha cumplido con sus promesas de campaña. En el marco del primer año de 

gobierno de Enrique Peña Nieto, Cotoñeto Carmona manifestó que es necesario que ponga en marcha. (Aldo 
Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3211962.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 “Agusta” costó $100 millones 
Tal y como lo anticipó la organización clandestina, Anonymous reveló que el helicóptero Agusta, el cual compró el 
gobierno morenovallista, tuvo un costo de 8 millones 792 mil dólares, es decir, casi 100 millones de pesos; 

mientras que Puebla ocupa el tercer lugar con mayor índice de pobreza. Anonymous difundió un comunicado que 
lleva por nombre “Operación Agusta”, allí revela el costo del primer helicóptero de gran lujo que compró Rafael 

Moreno Valle, cuánto cuesta su mantenimiento y cada hora de vuelo a los ciudadanos de Puebla. “En  base a la 
información que hemos encontrado en las bases de datos de la Secretaría de Finanzas”, mencionaron. Marca del 
helicóptero:  Agusta Modelo : AW109 – GN Año: 2012 Matrícula: XCMLO Características especiales: Sistema de 5 
celdas de combustible para almacenar 221 galones, lo que le permite volar 4 horas con 45 minutos de manera 

continua. Radar submarino y sistema de flotación de emergencia en caso de que la aeronave caiga al agua. 
Alcanza una velocidad crucero de 306 Km/hr. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-03/portada/agusta-costo-100-millones  
 

EL HERALDO 

 “No cumplió, se debe ir El Gober Perverso” 
La Asamblea Social del Agua inició una campaña mediante el volanteo para contrarrestar las aspiraciones políticas 
del Gobernador Rafael Moreno Valle. En el documento se narra cómo el Ejecutivo llegó al puesto que hoy ocupa, 
así como sus obras de relumbrón –teleférico, “Estrella de Puebla”, metrobús, entre otras- y sus pretensiones para 

el 2018. El volante, el cual ya anda circulando, lleva por nombre “marcha en contra de la privatización del agua”, 
y narra, “Rafael Moreno Rosas, ahora conocido como el “Gober Perverso”, fue Secretario de Finanzas en el 
gobierno de Melquiades Morales, porque Melquiades empezó su carrera política con el padrinazgo del ex 
Gobernador, General Rafael Moreno Valle, abuelo del “Gober Perverso”; que por cierto fue echado del gobierno 
por sus excesos autoritarios”. El documento también hace alusión a la Profesora reclusa Elba Esther Gordillo, 
quien es  madrina política de Moreno Valle, “ésta envió a Puebla a cientos de docentes corruptos que se 
encargaron de consumar el fraude electoral para que el ex Secretario de Finanzas llegara a la gubernatura de 

Puebla”, según informa el volante. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-03/portada/no-cumplio-se-debe-ir-el-gober-perverso  
 
EL HERALDO 

 Privatización del Soapap viola la Constitución: ONG 
Integrantes del Movimiento por la Alternativa Social (MAS) exhortaron al presidente de la Comisión de Derechos 

Humanos de Puebla, Adolfo López Badillo a que se documente y revise la Constitución Mexicana y los tratados 
internacionales, luego de que el funcionario aseveró que la ley del Agua no violenta los derechos humanos de los 
poblanos. Para Ricardo Jiménez Ávila y Marco Antonio Mazatle Rojas, ambos integrantes del MAS, es preocupante 

que una persona responsable de la defensa de los derechos humanos haga comentarios de esa naturaleza, “no 
sabemos si los hizo por ignorancia de las leyes o lo dijo porque así se lo mandaron, porque desgraciadamente el 
señor gobernador a la fecha no ha tenido la mínima intención de respetar a los organismos autónomos como la 
Comisión de Derechos Humanos de Puebla”, resaltó, Jiménez. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-03/portada/privatizacion-del-soapap-viola-la-constitucion-ong  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3212220.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3211962.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-03/portada/agusta-costo-100-millones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-03/portada/no-cumplio-se-debe-ir-el-gober-perverso
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-03/portada/privatizacion-del-soapap-viola-la-constitucion-ong
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SINTESIS 

 Inicia RMV colector y emisor pluvial 

Para beneficio de cuatro mil 871 habitantes de esta región, el gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado de 
los secretarios de Infraestructura, Salud y Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, José 
Cabalán Macari Álvaro, Roberto Rivero Trewartha y Mario Rincón González, respectivamente, dio arranque a los 
trabajos de construcción del colector y emisor pluvial, que se ejecutará con una inversión de 15 millones 771 mil 

192 pesos. Al convivir con los habitantes de esta localidad perteneciente a San Martín Texmelucan, el mandatario 
poblano les dijo que pronto estará de regreso para inaugurar la obra y colocar la primera piedra del Centro de 
Salud. (Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/72407/inicia-rmv-colector-y-emisor-pluvial/puebla  
 

SINTESIS 

 Equipa Sedif centros alimentarios 
Durante la gira de trabajo por el municipio de San Gregorio Atzompa, la Presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, informó que con una inversión superior a los 650 mil pesos, se 
reequiparon 26 desayunadores escolares de la modalidad caliente, tres de los cuales forman parte de la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre. Alonso se Moreno Valle, dio a conocer que con estos reequipamientos a partir de 

ahora  5 mil 150 niñas y niños de los municipios de Calpan, Coronango, Cuautlancingo, Domingo Arenas, Juan C. 
Bonilla, San Andrés Cholula, San Gregorio Atzompa, San Miguel Xoxtla y Tlaltenango podrán desayunar en 

condiciones dignas. Asimismo, recordó que para el ciclo escolar 2014-2015  la meta es equipar los cerca de 2 mil 
comedores escolares que existen en el Estado, con el propósito de procurar una mejor alimentación y salud en la 
infancia poblana. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72402/equipa-sedif-centros-alimentarios/puebla  
 

SINTESIS 

 Reformas saldrán avante: Herrera Anzaldo 
Con o sin el PRD dentro del Pacto por México, la reforma Energética y Política saldrá avante, afirmó la 

Vicepresidenta de la Cámara de Senadores y Secretaria General del Movimiento Territorial, Ana Lilia Herrera 
Anzaldo, al tiempo de rechazar los actos vandálicos a los que recurren la oposición. En entrevista, al término de 
asistir al Foro de Regional de Alineamiento del Movimiento Territorial, enfatizó que el análisis y aprobación de la 
reforma energética se hará, pese a los posibles bloqueos que los opositores a la reforma constitucional,  además 
les recordó a sus adversarios que hoy el PRI está en el poder y que los legisladores federales ganaron un espacio 

a través de las urnas. (Irene Díaz Sánchez) 

http://sintesis.mx/articulos/72394/reformas-saldran-avante-herrera-anzaldo/puebla  
 
SINTESIS 

 Realizará RMV gira de trabajo en Colombia 
El gobernador del estado anunció que el próximo jueves viajará a Colombia con la finalidad de intercambiar 
experiencias en materia de seguridad, además de promover turísticamente a la entidad y con la posibilidad de 
captar alguna inversión. A este encuentro acude en calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), para reunirse con autoridades colombianas. En México, el día de mañana se reúne con el 
presidente Enrique Peña Nieto y gobernadores del país, para hablar sobre la reforma Educativa y la propuesta 
para armonizar las reformas que el Congreso de la Unión ha aprobado por mandato de Peña Nieto, pero ahora en 

los estados del país. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72392/realizara-rmv-gira-de-trabajo-en-colombia/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Sin chantajes, habrá Reforma Política: PRI 
La vicecoordinadora de los senadores del PRI, Ana Lilia Herrera Anzaldo, aseguró que esta semana habrá Reforma 
Política, pero sin aceptar los chantajes de otros partidos. La propuesta de la reelección, dijo, no es tema de los 
priistas, sino de Acción Nacional, y en su análisis tiene que darse la responsabilidad. Sobre el Instituto Nacional 

http://sintesis.mx/articulos/72407/inicia-rmv-colector-y-emisor-pluvial/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72402/equipa-sedif-centros-alimentarios/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72394/reformas-saldran-avante-herrera-anzaldo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72392/realizara-rmv-gira-de-trabajo-en-colombia/puebla
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de Elecciones, precisó que aún no hay nada definido. La también secretaria general del Movimiento Territorial del 
PRI a nivel nacional indicó que son 15 días cruciales para la administración del presidente Enrique Peña Nieto: “Se 
han sentado todas las bases para poderles entregar a los mexicanos todos los resultados a los que él se 
comprometió en campaña”. Precisó que en el caso del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional se 
hacen votos para que sean todas las fuerzas políticas las que se sumen a las reformas que vienen, entre ellas la 

Política y la Energética. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115266  
 
INTOLERANCIA 

 PRI cierra filas en torno a reformas estructurales 
La clase política del tricolor se reunió en torno a la lideresa del Movimiento Territorial (MT), Ana Lilia Herrera 
Anzaldo. Diputados y senadores se dieron cita en Las Acamayas para respaldar al presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, a un año de tomar posesión, y a las reformas estructurales, como la Reforma Energética, 
cuya discusión se celebrará en los próximos días. Ante los cuadros políticos del expartidazo, la lideresa del MT 
apeló a los priistas para respaldar en esta semana, que consideró crucial, las reformas estructurales que ingresan 

en una etapa de discusión, análisis y aprobación. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115264   
 

INTOLERANCIA 

 Pacientes del ISSSTEP viven un auténtico calvario 
José Luis e Ivette son un joven matrimonio que está viviendo la angustia de una enfermedad que, aunque no 
grave, es peligrosa si no se atiende: Litiasis o piedras en la vesícula. Ella es profesora desde hace 15 años, 
siempre adscrita a una escuela rural, por lo que cuenta con el servicio del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP). Ambos pidieron que sus 
nombres no salieran, ya que temen perder el trabajo en el magisterio por hablar a la prensa, pero aseguran que 

todo ese tiempo, ininterrumpidamente, les han descontado mil 300 pesos mensuales. Los dolores son constantes, 
al grado de que una vez llegando a la comunidad donde imparte clases en la zona de Acatzingo se desmayó al 
llegar a una farmacia, por lo que su marido, José Luis, quien trabaja en una constructora, tuvo que ir por ella. 
(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115262  
 

INTOLERANCIA 

 Moreno Valle recurre a Óscar Naranjo Trujillo 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que fue contratado el general en retiro de la Policía Nacional de 
Colombia, Óscar Naranjo Trujillo, quien ha asesorado a la administración estatal en aspectos técnicos de 

seguridad. Además, anunció que el próximo fin de semana realizará un viaje a Colombia en su calidad de 

presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Indicó que el asesoramiento se debe a la 
experiencia con la que cuenta el colombiano, sobre todo en aspectos técnicos de seguridad pública, como en 
materia de crimen organizado, que mostraron su eficacia en los índices de seguridad del país sudamericano. 
“Hemos contratado como asesor al exsecretario de Colombia, a Óscar Naranjo, él nos ha estado apoyando con 
algunos de los criterios técnicos”, comentó a reporteros durante una gira a San Martín Texmelucan. (Jorge 
Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115263  
   

 

 
CAMBIO  

 Histórico: la #ReformaPolítica rompe candado de la “no reelección” 

La Reforma Política fue aprobada en lo general por el PRIAN ayer por la tarde en Comisiones y se prevé que este 

día se haga lo propio en el pleno del Senado de la República. La principal modificación es la ruptura del candado de 
la no reelección que aplicará para los legisladores electos en 2018, además de que todavía se discutía la modalidad 
para alcaldes y diputados locales. Al cierre de esta edición, las comisiones del Senado seguía discutiendo más de 50 
artículos reservados. Se prevé el voto a favor de tres legisladores poblanos, Javier Lozano Alarcón del PAN, y las 
priistas Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, una vez que Miguel Ángel Barbosa, líder de la bancada del PRD, abandonó 
la negociación y Manuel Bartlett votará en contra. La reforma política, a la cual anoche le daban los últimos ajustes, 

dejará de lado los grandes reclamos de los PAN y PRD: ni segunda vuelta, ni reelección inmediata, ni un súper 
Instituto Nacional de Elecciones ni desaparición de órganos estatales. (Roberto Fonseca) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115266
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115264
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115262
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115263
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/37699-avanza-en-lo-general-la-reforma-politica  

 

CAMBIO  

 La Ssa instala protocolo de calidad en hospitales poblanos 
La Secretaría de Salud del estado, a cargo de Roberto Rivero Trewartha, colocó nuevos mecanismos de control de 
calidad de servicio en los hospitales de la entidad con el fin de que sean directamente los usuarios quienes reporten 
malos tratos o atención deficiente, reveló ayer el gobernador Rafael Moreno Valle en gira por San Martín 
Texmelucan, en donde entregó la rehabilitación y ampliación del Hospital Integral e inauguró la reconstrucción de la 

carretera San Martín Texmelucan-El Verde. En la gira también se dio inicio a los trabajos de un colector y emisor 

pluvial en la comunidad de Tianguismanalco. El gobernador explicó que a partir de esta semana fueron instalados 
teléfonos rojos en las salas de espera de nosocomios situados principalmente en el interior del estado, con el fin de 
que sean directamente los usuarios quienes reporten malos tratos en estos lugares, pues recordó que ha dado 
instrucciones de que no se tolere negligencia médica ni desatención en ninguna de las áreas. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37662-entrega-rmv-obras-por-54-9-mdp-
en-san-martin-texmelucan  
 

CAMBIO  

 Primer round: Blanca critica la hiperactividad política de Lastiri 
Blanca Alcalá censuró las acciones que realiza en la entidad Juan Carlos Lastiri, subsecretario de la Sedesol, quien 
con el apoyo del arzobispo Víctor Sánchez Espinosa pretende construir su candidatura a la gubernatura rumbo al 
2018, pues dijo que en estos momentos los priistas poblanos deben estar enfocados en defender las reformas del 
presidente Peña Nieto y promover sus beneficios, en lugar de buscar proyectos personales. “Hoy la exigencia es 

meternos de tiempos completo en lo que cada uno nos toca hacer (…) Es una responsabilidad en materia de ética 
política. Hay que estar chambeando en lo que se nos exige ahora”. Por último, la senadora dijo que su trabajo 
político continúa, sin embargo en estos momentos se encuentra enfocada en sus responsabilidades en la Cámara 
alta del Congreso de la Unión. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37668-blanca-alcala-censura-promocion-de-
lastiri  
 

CAMBIO  

 RMV confirma gira a Colombia; General Naranjo, asesor en seguridad pública 
Al igual que el gobierno federal, Puebla también recibe asesoría del ex director de la Policía Nacional de Colombia, 
el General Óscar Naranjo, sobre todo en cuestiones técnicas para mantener la paz en la entidad, reveló el 
gobernador Rafael Moreno Valle, al confirmar que los días jueves y viernes de esta semana viajará a ese país para 

participar en una reunión con mandatarios de Estados. El gobernador también anunció la visita del secretario de la 

Defensa Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos, quien estará mañana miércoles en el Congreso local para 
encabezaruna sesión solemne donde se develará la leyenda “Centenario del Ejército Mexicano 1913-2013”, con 
letras de oro en uno de los muros de honor de esta sede. En entrevista, tras entregar obras en el municipio de San 
Martín Texmelucan, el mandatario indicó que ante la experiencia exitosa de Naranjo Trujillo en el combate al 
narcotráfico en esa parte del mundo, se busca aprovechar sus conocimientos. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37656-oscar-naranjo-asesora-al-gobierno-

estatal-rmv  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Hay que “tropicalizar” experiencia de Naranjo, dice Moreno Valle 
Óscar Naranjo Trujillo –el cuestionado ex director general de la Policía Nacional de Colombia, por la utilización de 

presuntos métodos violatorios de los derechos humanos e integrante de una organización filial de la DEA– es 
asesor del gobierno de Puebla en materia de Seguridad Pública. La contratación del hombre que en 2010 fue 
condecorado como “el mejor policía del mundo”  por la Asociación Internacional de Policías fue dada a conocer 
ayer por el mandatario estatal en una entrevista: “Hemos contratado como asesor al ex secretario de Colombia 
(sic), a Óscar Naranjo. Él nos ha estado apoyando con algunos de los criterios técnicos. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/hay-que-tropicalizar-experiencia-de-naranjo-dice-moreno-
valle-2/  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/37699-avanza-en-lo-general-la-reforma-politica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37662-entrega-rmv-obras-por-54-9-mdp-en-san-martin-texmelucan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37662-entrega-rmv-obras-por-54-9-mdp-en-san-martin-texmelucan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37668-blanca-alcala-censura-promocion-de-lastiri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37668-blanca-alcala-censura-promocion-de-lastiri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37656-oscar-naranjo-asesora-al-gobierno-estatal-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37656-oscar-naranjo-asesora-al-gobierno-estatal-rmv
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/hay-que-tropicalizar-experiencia-de-naranjo-dice-moreno-valle-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/hay-que-tropicalizar-experiencia-de-naranjo-dice-moreno-valle-2/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Nombra el secretario de Desarrollo Rural del estado a su sobrina como titular de Agronegocios 
El recién nombrado secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial del gobierno de 
Puebla, Mario Rincón González, nombró a su sobrina Patricia Rincón como subsecretaria de Agronegocios de la 
dependencia. Rincón González llegó hace una semana a la dependencia, tras su cambio de la Secretaría de 
Desarrollo Social, durante los cambios que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle. Sin embargo, el funcionario 
tuvo a bien nombrar a su familiar en esa cartera, que es la que concentra 80 por ciento del presupuesto total de 
Desarrollo Rural. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/nombra-el-secretario-de-desarrollo-rural-del-estado-a-su-

sobrina-como-titular-de-agronegocios/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Insta Herrera a que priistas poblanos exijan a Moreno Valle cumplir compromisos 

La vicepresidente de la Cámara de Senadores y secretaria General del Movimiento Territorial del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ana Lilia Herrera Anzaldo, recomendó a sus copartidarios poblanos asumir una 
postura crítica y de verdadera oposición ante el gobernador, Rafael Moreno Valle. La legisladora federal participó 
esta mañana en el Foro Regional de Alineamiento del Movimiento Territorial: Ideas para Transformarnos, donde 
los priistas defendieron el primer año de gobierno del presidente, Enrique Peña Nieto. En ese marco, exhortó a la 
militancia poblana a continuar como una verdadera fuerza de oposición y a defender las reformas de Peña Nieto 
para evitar confunda a la ciudadanía con argumentos que sólo las desacreditan. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/insta-herrera-a-que-priistas-poblanos-exijan-a-moreno-
valle-cumplir-compromisos/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Normalistas de Teteles demandan a la SEP firma de pliego petitorio que garantice sus estudios 
Un grupo de estudiantes de la Normal Rural “Carmen Serdán” del municipio de Teteles exigieron a la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) la firma del pliego petitorio del año pasado para garantizar becas de alimentación y 
hospedaje para el ciclo escolar 2014–2015. Las alumnas amagaron con sumarse a la protesta del 10 de 
diciembre, en la ciudad de Puebla, que encabezan varias organizaciones sociales en contra del gobierno 
morenovallista y la instalación de “proyectos de muerte”. Un día antes, el 9 de diciembre, adelantaron que 
expondrán su caso dentro de unas jornadas educativas que organizan la SEP y la Normal en las instalaciones del 

plantel de Teteles. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/normalistas-de-teteles-demandan-a-la-sep-firma-de-pliego-
petitorio-que-garantice-sus-estudios/  

 

 

 
MILENIO  

 Audi lanza convocatoria para estudiar en Alemania 
La empresa automotriz Audi abrió el programa "Estudiantes Mexicanos en Alemania" (EMA), en el que jóvenes 
podrán obtener su primera experiencia profesional al cursar un semestre en una universidad alemana y trabajar 
en proyectos de la empresa con posibilidades de ser contratados en la futura planta de San José Chiapa. A través 
su portal electrónico, la empresa lanzó la convocatoria para que estudiantes universitarios de los dos últimos 
semestres de ingenierías como: Industrial, Sistemas, Mecánica, Automotriz, Eléctrica, Mecatrónica, Electrónica, 
Química y Manufactura de autopartes, adquieran experiencia internacional en una de sus plantas en Alemania. 

(Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/Audi-lanza-convocatoria-estudiar-Alemania_0_200980547.html  
 

MILENIO  

 El notario Lara Said manipuló escritura 
Uno de los factores por los que desde el mes anterior se cobra por el uso de cajones en el estacionamiento de la 
plaza San José, en el municipio de San Andrés Cholula, fue la intervención del titular de la Notaría Pública número 
19 de Puebla, Gerardo Lara Said, lo que ocasionó un conflicto entre locatarios y los empresarios inmobiliarios que 
comercializaron los espacios hace cinco años. Copias de documentos en posesión de Milenio Puebla dan cuenta de 

la violación a La Ley del Notariado para el Estado de Puebla y a la Ley que regula el Régimen de Propiedad en 
condominio para el Estado de Puebla. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/nombra-el-secretario-de-desarrollo-rural-del-estado-a-su-sobrina-como-titular-de-agronegocios/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/nombra-el-secretario-de-desarrollo-rural-del-estado-a-su-sobrina-como-titular-de-agronegocios/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/insta-herrera-a-que-priistas-poblanos-exijan-a-moreno-valle-cumplir-compromisos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/insta-herrera-a-que-priistas-poblanos-exijan-a-moreno-valle-cumplir-compromisos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/normalistas-de-teteles-demandan-a-la-sep-firma-de-pliego-petitorio-que-garantice-sus-estudios/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/normalistas-de-teteles-demandan-a-la-sep-firma-de-pliego-petitorio-que-garantice-sus-estudios/
http://www.milenio.com/negocios/Audi-lanza-convocatoria-estudiar-Alemania_0_200980547.html
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http://www.milenio.com/negocios/notario-Lara-Said-manipulo-escritura_14_201719827.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Contrata RMV como asesor en seguridad al colombiano Óscar Naranjo 
El general en retiro de la Policía Nacional de Colombia, Oscar Naranjo Trujillo, asesora a la administración estatal 
en materia de seguridad pública, confirmó el gobernador Rafael Moreno Valle, quien anunció que el próximo fin de 

semana realizará un viaje al país centroamericano, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago). De acuerdo con el mandatario, Naranjo ha asesorado en aspectos técnicos a la 
administración estatal, debido a la experiencia que éste tiene tanto en aspectos técnicos de seguridad pública 
como en materia de crimen organizado, que mostraron su eficacia en los índices de seguridad del país 

mencionado –dijo–. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/seguridad/contrata-rmv-como-asesor-en-seguridad-al-colombiano-oscar-
naranjo  
 

E-CONSULTA 

 Inicia construcción del colector y emisor pluvial en Tianguismanalco 
Para beneficio de cuatro mil 871 habitantes de esta región, el gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado de 
los secretarios de Infraestructura, Salud y Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, José 
Cabalán Macari Álvaro, Roberto Rivero Trewartha y Mario Rincón González, respectivamente, dio arranque a los 

trabajos de construcción del colector y emisor pluvial, que se ejecutará con una inversión de 15 millones 771 mil 
192 pesos. Al convivir con los habitantes de esta localidad perteneciente a San Martín Texmelucan, el mandatario 
poblano les dijo que pronto estará de regreso para inaugurar la obra y colocar la primera piedra del Centro de 
Salud. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/gobierno/inicia-construccion-del-colector-y-emisor-pluvial-en-
tianguismanalco  
 

E-CONSULTA 

 Llevará Audi a universitarios mexicanos a Alemania 

Se abrió la convocatoria para estudiantes de los dos últimos semestres de ingenierías como Eléctrica, 
Mecatrónica, Electrónica, entre otras La armadora de autos de lujo y deportivos Audi abrió su programa 
“Estudiantes Mexicanos en Alemania” que brinda la posibilidad de cursar un semestre en una universidad del país 
germano a alumnos de nivel superior. Audi abrió la convocatoria para estudiantes de los dos últimos semestres 

del área de ingenierías como Eléctrica, Mecatrónica, Electrónica, Química, Industrial, Sistemas, Mecánica, 
Automotriz y Manufactura de autopartes. En la convocatoria que puede ser consultada en el portal de Audi 

México, en la sección de bolsa trabajo, se destaca que el  programa para los estudiantes que resulten 
seleccionados comienza con tres meses de prácticas en la planta de Volkswagen México, después cursarán un 
semestre en una universidad de Alemania; y luego realizarán sus prácticas profesionales en alguna de las plantas 
de Audi AG ubicadas en Ingolstadt o Neckarsulm. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/universidades/llevara-audi-universitarios-mexicanos-alemania  
 

E-CONSULTA 

 Falta mucho por hacer por parte de Peña, dice Micalco 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Puebla, Rafael Micalco Méndez, consideró 
que el gobierno federal encabezado por Enrique Peña Nieto debe trabajar para ponerse a la altura de las 

expectativas de los mexicanos. Lo anterior, al cumplirse el día de ayer el primer año como presidente de Enrique 

Peña Nieto. De los puntos a evaluar, Micalco Méndez mencionó que el Pacto por México no se puede atribuir a una 
de las tres fuerzas políticas que lo integran, dijo que se trata de un logro de la Cámara de diputados y senadores 
más no del Ejecutivo, "las Reformas Laboral y Educativa, han sido votadas por las fuerzas políticas en el Congreso 
pero lamentablemente no han surtido sus efectos directos a los ciudadanos" afirmó. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/politica/falta-mucho-por-hacer-por-parte-de-pena-dice-micalco  
 
 

E-CONSULTA 

 Conocer aguinaldos de diputados locales, indigna a empleados 

http://www.milenio.com/negocios/notario-Lara-Said-manipulo-escritura_14_201719827.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/seguridad/contrata-rmv-como-asesor-en-seguridad-al-colombiano-oscar-naranjo
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/seguridad/contrata-rmv-como-asesor-en-seguridad-al-colombiano-oscar-naranjo
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/gobierno/inicia-construccion-del-colector-y-emisor-pluvial-en-tianguismanalco
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/gobierno/inicia-construccion-del-colector-y-emisor-pluvial-en-tianguismanalco
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/universidades/llevara-audi-universitarios-mexicanos-alemania
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/politica/falta-mucho-por-hacer-por-parte-de-pena-dice-micalco
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Para los trabajadores mexicanos resulta sumamente indignante saber que los legisladores locales recibirán un 
"jugoso" aguinaldo, puesto que su productividad resulta en muchas ocasiones cuestionable. En este sentido el 
presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, refirió que es 
"muy molesto" para los empleados conocer el monto que recibirán como aguinaldo los diputados del congreso 
local. "Para los empresarios como para los trabajadores resulta increíble que reciban estos montos no son 

correctos y que debería haber una mayor sensibilización en los tres niveles de gobierno para que el tipo de 
compensaciones y de prestaciones sean equitativas con el sector productivo", dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/sociedad/conocer-aguinaldos-de-diputados-locales-indigna-empleados  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rechaza Blanca Alcalá tener plan para promocionarse a ‘gobernadora’ 
Blanca Alcalá Ruiz negó que tenga un plan para promocionarse políticamente para el 2018 como aspirante al 

Gobierno del estado y señaló que su trabajo es de tiempo completo en el Senado de la República para sacar 
adelante leyes importantes, como sucedió con la reforma fiscal, por lo que —aseguró— no tiene distracción 
política. Rechazó tener equipos de trabajo en las filas del PRI, lo que a todos interesa —dijo— es la unidad, por lo 
que siempre ha recomendado tener claridad en las responsabilidades; reiteró que la suya es en el Senado y no 
tener injerencia en otros asuntos. “Los que hacemos política tenemos una responsabilidad (que) es entregar 
resultados a los ciudadanos y eso es lo que hago”. Alcalá Ruiz no quiso comentar sobre el autodestape de Juan 
Carlos Lastiri Quiroz, subsecretario de Sedesol, dijo que no hará ningún juicio ni comentario, porque los servidores 

públicos saben igualmente sus responsabilidades. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rechaza_blanca_alcala_tener_plan_para_promocionarse_a_gobernadora#.U
p0vW-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Solventado conflicto en la Comisión Nacional del Agua, asegura Germán Sierra 
Está solventado el conflicto que se presentó la semana pasada al interior de la Comisión Nacional del agua, (CNA); 
aseguró el delegado en Puebla de esta dependencia Germán Sierra Sánchez quien explicó que luego del paro de 
labores en dicha oficina, la representación sindical, que fue la que encabezó las protestas, signo un acta 

compromiso en la que se asentaron sus inconformidades con la intención de que se vayan resolviendo poco a poco. 
Sierra Sánchez, dijo que el conflicto entre el personal sindicalizado derivó del deseo de algunos de ellos de 
cambiarse de adscripción y de la actitud de personal de confianza hacia ellos pues aseguraron malos tratos: “Es un 
asunto totalmente superado tanto para el sindicato como para nosotros y bueno, estamos en el cumplimiento de 
los acuerdos que algunos se darán de inmediato y otros tendrán que esperar la partida presupuestal del próximo 
año” (Liliana Tecpanécatl Suárez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/solventado_conflicto_en_la_comision_nacional_del_agua_asegura_german_si

erra#.Up0wH-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 PRI no aceptará chantajes para aprobar reformas: Movimiento Territorial 

El PRI está en la mejor disposición de tener acuerdos con la oposición, pero no aceptará chantajes para que se 
aprueben las reformas energética y política. Así lo señaló la senadora Ana Lilia Herrera Alzado, dirigente del 
Movimiento Territorial del PRI, quien estuvo en Puebla para una sesión de esa agrupación y que tuvo como 
objetivo dar conocer más información sobre las reformas fiscal, educativa y la energética (que aún está en 
análisis). A la reunión acudieron las senadoras Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, quienes hicieron un análisis de los 
logros del primer año de gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto y del cumplimiento por parte del Poder 
Legislativo en la aprobación de leyes que permitirán el cumplimiento de las promesas de campaña. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_no_aceptara_chantajes_para_aprobar_reformas_movimiento_territorial#

.Up0wVOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian conferencia internacional de astrónomos en Puebla 

Astrónomos procedentes de diversos países del mundo asistirán a la Conferencia Internacional en Puebla bajo el 
tema "Cúmulos estelares masivos cercanos y lejanos: desde la Vía Láctea hasta la re-ionización".El Instituto 
Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) en un comunicado, informó que además de la Conferencia 
Internacional, celebrarán el centenario del natalicio de su fundador, Guillermo Haro Barraza. La Conferencia 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-02/sociedad/conocer-aguinaldos-de-diputados-locales-indigna-empleados
http://periodicodigital.com.mx/notas/rechaza_blanca_alcala_tener_plan_para_promocionarse_a_gobernadora#.Up0vW-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rechaza_blanca_alcala_tener_plan_para_promocionarse_a_gobernadora#.Up0vW-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/solventado_conflicto_en_la_comision_nacional_del_agua_asegura_german_sierra#.Up0wH-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/solventado_conflicto_en_la_comision_nacional_del_agua_asegura_german_sierra#.Up0wH-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_no_aceptara_chantajes_para_aprobar_reformas_movimiento_territorial#.Up0wVOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_no_aceptara_chantajes_para_aprobar_reformas_movimiento_territorial#.Up0wVOWv5KY
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Internacional del Programa de Astrofísica Avanzada Guillermo Haro se realizará el próximo 6 del presente mes en 
el Centro de Convenciones, con la participación de astrónomos de Alemania, Chile, Estados Unidos, México, China, 
Inglaterra, Suecia, Italia, España, Francia, entre otros. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncian_conferencia_internacional_de_astronomos_en_puebla#.Up0w3-
Wv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura Moreno Valle obras por 34.5 mdp en Texmelucan 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, realizó una gira en el municipio de San Martín Texmelucan, en 
donde realizó una inversión conjunta con el gobierno federal por más de 50 millones de pesos. Junto con 
funcionarios municipales y el delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez, 
inauguró la rehabilitación y ampliación del Hospital Integral de este municipio. La obra tuvo una inversión de 34 
millones 480 mil pesos169 pesos. Del total, cuatro millones 527 mil los destinó el gobierno municipal en beneficio 
de 101 mil 333 habitantes, según explicó el titular de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro. (José Romero)  

http://contraparte.mx/inaugura-moreno-valle-obras-por-34-5-mdp-en-texmelucan/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aprueba Moreno Valle gestión de Peña Nieto 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, calificó como fructífero el primer año de gestión del presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, y anunció que apoyará para que las reformas que se han aprobado puedan aterrizar 

en la entidad. Consideró que sus principales logros son las reformas que le han sido aprobadas, pues dijo que son 
base para el desarrollo del país. En entrevista destacó que principalmente hay que aplaudirle la iniciativa educativa 
y la fiscal, además de señalar que la reforma política que está en puerta también es importante para el avance de 

ese país. “Ahora hay que apoyarlo para que esas reformas se echen a andar”, dijo. (José Romero)  
http://contraparte.mx/aprueba-moreno-valle-gestion-de-pena-nieto/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla estado pionero en implementar el programa “Enseña por México” 
.Mañana se reunirá el gobernador Moreno Valle con el presidente Peña Nieto .Un grupo de 92 jóvenes de excelencia 

académica impartirán tutorías a niños y jóvenes de escasos recursos de 12 municipios del Estado En la presentación 
del Programa “Enseña por México”, el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que Puebla será el primer estado a 
nivel nacional en implementar este Programa y formará parte de la red internacional Teach For All, con presencia 
en 32 países, a través de un modelo de colaboración entre el gobierno del Estado, la iniciativa privada y la sociedad 

civil. Añadió que desde el primer día de su gobierno se realizó una alianza educativa, por lo que agradeció a los 
representantes del magisterio, a los estudiantes, padres de familia y a la iniciativa privada el esfuerzo por mantener 
a Puebla a la vanguardia en materia educativa. (Héctor Gómez)  

http://contraparte.mx/puebla-estado-pionero-en-implementar-el-programa-ensena-por-mexico/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirman secuestro de la hija de José Doger; capturan a los delincuentes 
La banda de secuestradores que plagió a la empresaria Cecilia Doger, hija del ex titular del Órgano de Fiscalización 
Superior, José Doger, en su mayoría estaba integrada por sujetos provenientes del estado de Guerrero. En 

conferencia de prensa, fue confirmado esta mañana el plagio de la empresaria, quien fue levantada el pasado 28 de 
noviembre en Tehuacán, y por quien pedían una recompensa de 15 millones de pesos. La víctima fue rescatada 
ilesa por elementos de la Unidad Antisecuestro y la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada, de la Procuraduría General de la República. Asimismo, se logró evitar la operación en Puebla de este 

grupo criminal proveniente de Guerrero. El caso es investigado a través de la averiguación previa 
PGJP/DGICDS/AP/112/2013. (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/confirman-secuestro-de-la-hija-de-jose-doger-capturan-a-los-delincuentes/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 ¿Quiénes aspiran al Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla? 

http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncian_conferencia_internacional_de_astronomos_en_puebla#.Up0w3-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncian_conferencia_internacional_de_astronomos_en_puebla#.Up0w3-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/inaugura-moreno-valle-obras-por-34-5-mdp-en-texmelucan/
http://contraparte.mx/aprueba-moreno-valle-gestion-de-pena-nieto/
http://contraparte.mx/puebla-estado-pionero-en-implementar-el-programa-ensena-por-mexico/
http://contraparte.mx/confirman-secuestro-de-la-hija-de-jose-doger-capturan-a-los-delincuentes/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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En punto de las 18 horas de este lunes 2 de diciembre, concluyó el término establecido en la Convocatoria del 
Congreso del Estado para la renovación de los cinco integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla. Dentro del plazo previsto, se recibieron en esta Soberanía cinco 
solicitudes, que participarán en el proceso de selección y cuyos nombres son: 1.- Wilma Julián Ruiz 2.- Fausto 
Díaz Gutiérrez 3.- Gian Paolo Adamo Ambrogi Domínguez 4.- Erika Hernández Ayotla 5.- Miguel Ángel Moreno 

Vieyra En tanto, los expedientes de las personas propuestas serán revisados y analizados por la Comisión de 
Derechos Humanos del Poder Legislativo, a efecto de verificar si cumplen con los requisitos exigidos por la Ley y 
la Convocatoria correspondiente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46975:%C2%BFqui%C3%A9nes-aspiran-
al-consejo-consultivo-de-la-comisi%C3%B3n-de-derechos-humanos-de-puebla?&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 A punto de dejar curules, diputados de Puebla buscan crear sistema digital para gestión 
A punto de que concluya la actual Legislatura, los diputados planean firmar un convenio con la  Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla para crear un sistema digital de gestión y quejas. Lo anterior lo explicó la 

presidenta del Comité de Gestoría y Quejas, Denisse Ortiz Pérez, que propuso el convenio con la máxima casa de 
estudios a cambio de dar a los estudiantes el servicio social. Los integrantes del Comité de Gestoría y Quejas 
llevaron a cabo una reunión de trabajo con el Director de la Facultad de Ciencias de la Computación de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Marcos González Flores, para analizar la propuesta de crear un 
software que permita solicitar diferentes gestiones a los legisladores para sus distritos, mismo que se realizaría 
vía internet. En este sentido, los miembros del Cuerpo Colegiado destacaron que dicho proyecto sería eficiente 

principalmente, para aquellos que no pueden acudir a la sede del Poder Legislativo debido a temas de distancia. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46974:a-punto-de-dejar-curules-
diputados-de-puebla-buscan-crear-sistema-digital-para-gesti%C3%B3n&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Saldaña se queja por campaña contra reformas de EPN 
La senadora priísta, Lucero Saldaña, señaló que por la reformas impulsadas por el Ejecutivo federal se ha 
implementado una campaña de desprestigio en contra del partido en el primer año de gestión del presidente 
Enrique Peña Nieto. Esto lo señaló en su intervención en el foro Regional de Alineamiento de Movimiento 

Territorial, para defender las reformas y cerrar filas en torno al ejecutivo federal. Saldaña, senadora por segunda 
ocasión, defendió la gestión de Peña Nieto y las reformas, como la hacendaria que le valió críticas al gobierno 
federal, pero, dijo, será de beneficio para los ciudadanos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46969:salda%C3%B1a-se-queja-por-
campa%C3%B1a-contra-reformas-de-epn&Itemid=127  

 

PUEBLA ON LINE 

 El colombiano Óscar Naranjo asesora a RMV en seguridad pública 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, dio a conocer que el ex director de la Policía Nacional de Colombia, 

Óscar Naranjo, le da servicios de asesoría. Además informó que este fin de semana acudirá a Colombia como 
parte de su gestión al frente de la Conago. Moreno Valle detalló que Naranjo proporciona asesoría técnica en 
materia de seguridad pública, en la que es experto; pues su gobierno ha decidió aprovechar las experiencias 
exitosas de otras latitudes. Cabe señalar que Naranjo estuvo en laborales policiales en su país por casi 40 años, 
hasta su retiro en 2012. En Colombia es conocido como “el mejor policía del mundo” y a pesar de algunos 
episodios escabrosos, se reportaba a inicios de este año en la revista Semana que “su favorabilidad, como 
funcionario, se ha mantenido en niveles altos, como el 72% que alcanzó en julio del 2011, según Invamer Gallup 

(encuesta Colombia Opina), antes de retirarse de la Policía”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46976:el-colombiano-%C3%B3scar-

naranjo-asesora-rmv-en-seguridad&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV analiza con EPN reforma educativa; Puebla, pionero en programa "Enseña por México" 
En la presentación del Programa “Enseña por México”, el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que Puebla será 
el primer estado a nivel nacional en implementar este Programa y formará parte de la red internacional Teach For 
All, con presencia en 32 países, a través de un modelo de colaboración entre el gobierno del Estado, la iniciativa 

privada y la sociedad civil. Añadió que desde el primer día de su gobierno se realizó una alianza educativa, por lo 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46969:salda%C3%B1a-se-queja-por-campa%C3%B1a-contra-reformas-de-epn&Itemid=127
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que agradeció a los representantes del magisterio, a los estudiantes, padres de familia y a la iniciativa privada el 
esfuerzo por mantener a Puebla a la vanguardia en materia educativa. Moreno Valle comentó que, este marte, en 
su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), se reunirá con el presidente 
Enrique Peña Nieto, para revisar la Reforma Educativa, en la cual destaca el impulso a la capacitación magisterial 
para garantizar la calidad educativa. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46956:rmv-analiza-con-epn-reforma-
educativa-puebla-pionero-en-programa-ense%C3%B1a-por-m%C3%A9xico&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 No habrá suspensión de clases en Puebla por frío: SEP 
Secretaría de Educación Pública (SEP) recuerda a los estudiantes, maestros, padres de familia y a la sociedad en 
general, que debido a que el horario de invierno continúa en todo el estado hasta el 14 de febrero, los estudiantes 
podrán portar ropa abrigadora como chamarras, bufandas, gorras, guantes, cubrebocas, entre otros, adicional al 
uniforme único. Cabe resaltar que los centros educativos de todo el estado funcionan de manera regular. Sin 
embargo, los padres de familia podrán decidir, de acuerdo a su criterio, la asistencia de sus hijos a las aulas en 

caso de registrarse descenso de temperatura en su localidad, sin que esto represente un problema para los 
estudiantes. Las actividades escolares y de educación física que se realicen al aire libre podrán ser reorientadas a 
consideración de los directivos de las escuelas, para que se efectúen en espacios físicos que protejan a los 
menores del frío. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46955:no-habr%C3%A1-
suspensi%C3%B3n-de-clases-en-puebla-por-fr%C3%ADo-sep&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Operación de niño que salió de coma fue pospuesta; su cerebro sigue inflamado 
La operación de Antonio de Jesús López Monje, el niño de la Secundaria “Galileo Galilei”, en Amozoc, que fue 
golpeado y que luego cayó en coma, fue pospuesta debido a que su cerebro aún sigue hinchado y no le pueden 
poner la placa metálica que sustituirá su cráneo, explicó su mamá, la señora María de Jesús Monje Tapia, después 
de regresar de la ciudad de México, pues Toño iba a ser intervenido en el Hospital Juárez. Toño fue agredido por 

cinco de sus compañeros de tercer grado el 28 de octubre; el menor fue llevado primero al Hospital General de 
Tepeaca y luego al Hospital General del Sur y como en ninguno de los dos sitios tuvieron los aparatos necesarios 
para tratarlo fue trasladado al Hospital Juárez, en el Distrito Federal, donde, finalmente, lo atendieron. (Samantha 
Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55465&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Operacion-de-

nino-que-salio-de-coma-fue-pospuesta;-su-cerebro-sigue-inflamado  
 

RETO DIARIO 

 Gerardo Islas avala primer año de Peña Nieto 

A un año de gobierno federal de Enrique Peña Nieto, el presidente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas 
Maldonado, dijo que su calificación que le da es positiva, ya que el primer año es de ajustar reformas y leyes que 
con las que trabajará en los siguientes cinco años. Gerardo Islas reconoció la apertura que ha tenido el presidente 
de la República y ha sabido mantener el diálogo con las fuerzas políticas, tal es el caso que hoy se retoman 
iniciativas de ley en materia de medio ambiente que en su momento propuso el ex candidato a la presidencia de 
la República, Gabriel Quadri. “México transita por momentos claves, escenarios donde se genera el diálogo con las 
distintas fuerza políticas, como es el caso de la Conago, representada por el Gobernador del Estado, Rafael 

Moreno Valle, cuyo gobierno es emanado de una coalición”, dijo Gerardo Islas. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55462&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gerardo-Islas-

avala-primer-ano-de-Pena-Nieto  
 
RETO DIARIO 

 Analizan Legisladores reforma a Ley Estatal de Salud y dan tramite a diversos ordenamientos 
Durante la sesión de la Comisión de Salud de la LVIII Legislatura, que preside el Diputado Ernesto Leyva Córdova, 
los legisladores dieron el trámite correspondiente a diversos acuerdos enviados por la Cámara de Senadores, así 
como del Poder Legislativo de Michoacán. En este sentido, los oficios a los que se les dio acuse de recibo, van 

enfocados a exhortar a la Secretaría de Salud, para contar con políticas públicas en materia de salud mental de 
acuerdo a lo establecido en la Red del Sistema Nacional de Salud. Cabe señalar que, en dicha reunión los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46956:rmv-analiza-con-epn-reforma-educativa-puebla-pionero-en-programa-ense%C3%B1a-por-m%C3%A9xico&Itemid=126
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46955:no-habr%C3%A1-suspensi%C3%B3n-de-clases-en-puebla-por-fr%C3%ADo-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46955:no-habr%C3%A1-suspensi%C3%B3n-de-clases-en-puebla-por-fr%C3%ADo-sep&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55465&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Operacion-de-nino-que-salio-de-coma-fue-pospuesta;-su-cerebro-sigue-inflamado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55465&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Operacion-de-nino-que-salio-de-coma-fue-pospuesta;-su-cerebro-sigue-inflamado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55462&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gerardo-Islas-avala-primer-ano-de-Pena-Nieto
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legisladores analizaron la reforma a la fracción VIII del artículo 142 de la Ley Estatal de Salud, tema que fue 
propuesto por el Diputado Jorge Luis Blancarte Morales y será puesto a consideración el día de mañana en las 
Comisiones Unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales y de Salud. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55461&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-
Legisladores-reforma-a-Ley-Estatal-de-Salud-y-dan-tramite-a-diversos-ordenamientos  

 
RETO DIARIO 

 Firma SEDESOL Puebla, convenio de colaboración con universidades poblanas 

La Secretaría de Desarrollo Social en Puebla a través de su Delegado Federal, Juan Manuel Vega Rayet firmó el 

convenio de colaboración con universidades poblanas para que los alumnos puedan realizar residencias 
profesionales o servicio social, lo anterior con el fin de fortalecer la estrategia de inclusión y bienestar social en el 
marco de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que lleva a cabo el Gobierno de la República que preside, 
Enrique Peña Nieto, en su toma de posesión. A través de dicho convenio las universidades y la SEDESOL podrán 
coordinar la elaboración de los programas de trabajo apoyándose en los grupos y especialistas que consideren 
necesarios, a fin de emprender acciones tales como: organizar comités comunitarios, desarrollar habilidades 

humanas, apoyo a la producción de autoconsumo, opciones de ingreso, transferencia en especie, mejoramiento 
de vivienda e infraestructura social básica. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55460&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-SEDESOL-
Puebla,-convenio-de-colaboracion-con-universidades-poblanas  

 
RETO DIARIO 

 SEP recomienda a los alumnos abrigarse 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) recuerda a los estudiantes, maestros, padres de familia y a la sociedad 
en general, que debido a que el horario de invierno continúa en todo el estado hasta el 14 de febrero, los 
estudiantes podrán portar ropa abrigadora como chamarras, bufandas, gorras, guantes, cubrebocas, entre otros, 
adicional al uniforme único. Cabe resaltar que los centros educativos de todo el estado funcionan de manera 
regular. Sin embargo, los padres de familia podrán decidir, de acuerdo a su criterio, la asistencia de sus hijos a 
las aulas en caso de registrarse descenso de temperatura en su localidad, sin que esto represente un problema 
para los estudiantes. Las actividades escolares y de educación física que se realicen al aire libre podrán ser 

reorientadas a consideración de los directivos de las escuelas, para que se efectúen en espacios físicos que 
protejan a los menores del frío. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55458&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-
recomienda-a-los-alumnos-abrigarse  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Tiene México rezago de 65 años en lectura: OCDE 
Después de 12 años México se consolidó como el país de la más baja calidad de la educación entre los miembros 
de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), al ocupar la última posición de 34 
naciones evaluadas en Matemáticas, Lectura y Ciencias, y hace que nuestro país siga “siendo bastante mediocre”. 
La Organización aseguró que a México le “urge mejorar y acelerar el paso”, porque si bien se incrementó el 
puntaje de desempeño, al ritmo actual le llevará 65 años alcanzar el promedio de lo que las naciones afiliadas 

obtienen en los exámenes de Lectura y 25 años más llegar al nivel promedio en Matemáticas. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220educacion-sigue-siendo-mediocre-8221-
43657.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Las condiciones del PRD al Pacto 
Representantes de las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD cabildean el regreso de los perredistas a la mesa 

de diálogo del Consejo Rector del Pacto por México, en la antesala de la aprobación de la reforma política y la 
discusión de la energética en el Congreso. El secretario técnico del PRD en el Pacto por México, Guadalupe Acosta 
Naranjo, dijo que su partido podría reintegrarse a la mesa a cambio del cumplimiento de algunas condiciones: que 
los resultados de las consultas populares sean vinculatorios con las acciones de gobierno; y que se concrete la 
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reforma del Distrito Federal donde las delegaciones puedan convertirse en una especie de municipios, con cabildos 
establecidos. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/condiciona-prd-regreso-al-pacto-por-reforma-del-
df-43658.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Carstens: leyes secundarias, clave para éxito 
Fijar el precio de la gasolina conforme a la inflación esperada será clave para consolidar el 3% de inflación, y, 
eventualmente, proyectar algún reajuste a la baja. Así lo consideró Agustín Carstens, gobernador del Banco de 

México, quien pidió instrumentar políticas públicas para reducir la volatilidad de los precios de los productos 
agropecuarios. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario público indicó que es fundamental bajar el riesgo-
país, no sólo para mantener el interés de los capitales en México ante un eventual aumento de las tasas en el 
exterior, sino también para hacer a la economía más resistente ante posibles retiros de liquidez por parte de EU. 

(Rogelio Cárdenas) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/leyes-secundarias-clave-para-el-futuro-43656.html  

 

COLUMNAS 
 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La creciente inseguridad en Puebla llega a San Lázaro 
Ante la creciente inseguridad en Puebla, la legisladora federal del PRI Isabel Allende Cano presentará ante el 

pleno de la Cámara de Diputados un punto de acuerdo para que se exhorte al gobierno del estado que 
encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, al secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, y al procurador 
Víctor Antonio Carrancá Bourget.  
El objetivo del exhorto es exigir que las autoridades antes mencionadas presenten su programa para abatir el 
creciente índice de inseguridad que azota al estado de Puebla.  
Habría que ver quién de los cinco diputados panista sube a la tribuna a defender lo indefendible.  
¿Subirá Rafael Micalco a defender, como es su costumbre, todas las posturas que fija el gobernador?  

¿Lo hará María Isabel Ortiz Mantilla, que representa un cero a la izquierda en participación legislativa? 
¿O tomará la tribuna Blanca Jiménez para defender las políticas de seguridad pública del gobierno estatal, 
cuando sufrió en carne propia el secuestro de un sobrino? 

¿Lo hará Néstor Gordillo, al que le quedó grande la Secretaría de Desarrollo Social?  
¿O, finalmente, subirá Julio Lorenzini Rangel, que fue engañado por el morenovallismo para sacarlo de la 
jugada para buscar la presidencia municipal de San Pedro Cholula? 

La amnesia del gobernador 
A mediados de 2012 el Partido Acción Nacional, a través de su dirigente, Gustavo Madero, arremetió contra 
Enrique Peña Nieto cuando presentó al militar en retiro, el colombiano Óscar Naranjo Trujillo, como asesor en 
materia de seguridad.  
Los panistas enfurecieron después del anuncio y soltaron a los perros. 
El líder de marras, junto con Josefina Vázquez Mota, consideró la designación como una violación a las leyes y 
un despreció a las autoridades del país. 

Sin embargo, este lunes el gobernador panista Rafael Moreno Valle anunció con bombos y platillos la 
contratación de Óscar Naranjo como asesor en materia de seguridad  
El gobernador justificó la contratación y dijo que la experiencia de Naranjo Trujillo servirá para poder 
“tropicalizarlas” a Puebla. 

Sin embargo, Moreno Valle sufre de amnesia o simplemente no le interesa la línea de su partido. Por eso, 
hagamos un ejercicio de memoria y recordemos lo que se publicó el 16 de junio de 2012 en Proceso.  
Viola EPN la Constitución al traer a asesor colombiano: PAN 

 “El candidato priista Enrique Peña Nieto viola las leyes mexicanas al invitar al general colombiano Óscar 
Naranjo para combatir la inseguridad en el país, denunció el presidente del PAN, Gustavo Madero. 
”El dirigente nacional del blanquiazul citó el artículo 32 de la Constitución: ‘En tiempo de paz, ningún extranjero 
podrá servir en el Ejército ni en las Fuerzas de Policía o Seguridad Pública’. 
”Madero consideró que Peña Nieto debe leer más libros y la Constitución Política de los Estados Unidos 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/condiciona-prd-regreso-al-pacto-por-reforma-del-df-43658.html
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Mexicanos para que se entere lo que postula dicho artículo 
Y continuó: 
‘Para pertenecer al activo del Ejército en tiempo de paz y al de la Armada o de la Fuerza Aérea en todo 
momento o desempeñar cualquier cargo o comisión en ellos, se requiere ser mexicano por nacimiento’. 
”Peña Nieto anunció que el general Naranjo, exdirector general de la Policía Nacional de Colombia, será ‘asesor 

externo’ de su gobierno en materia de combate al crimen organizado, bajo un esquema ‘no operacional’ y 
‘fuera de las líneas jerárquicas del Ejército Mexicano’.  
”El aspirante de la coalición Compromiso por México reiteró al presentar al militar colombiano que la política de 
seguridad pública seguirá en manos del Estado mexicano, no aportó datos sobre cuánto será el costo de la 
asesoría externa y ambos desestimaron que se trate de aplicar el mismo esquema del plan Colombia en 

México. 
‘Acción Nacional considera que el hecho de que un extranjero enaltezca a un candidato o a su proyecto en 

pleno proceso electoral, está haciendo proselitismo, y por lo tanto, viola la Constitución’, señaló Madero.  
”Al igual que Josefina Vázquez Mota, consideró que al invitar a un extranjero Peña menosprecia a las Fuerzas 
Armadas mexicanas.  
”El líder del PAN consideró que cuando un extranjero enaltece a un candidato o a su proyecto en pleno proceso 
electoral, hace proselitismo, y por lo tanto, viola la Constitución, como ocurrió con el general Naranjo, quien 
‘alabó’ las propuestas del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto.  
”En un comunicado, Madero indicó que el viernes pasado, en conferencia de prensa, Naranjo incurrió en esa 

falta al haber expresado que ‘comienzan por elevar la política de seguridad a una política de Estado. Es de 
extrañar que el señor Peña Nieto pretenda recurrir a asesores externos para combatir al crimen organizado, 
cuando son los gobernadores de su propio partido quienes lo han dejado crecer e instalarse con toda libertad 
en las entidades que gobiernan’, se indica en el texto”.  

Hasta aquí la obligada cita.  
¿Qué opinarán ahora Gustavo Madero y Josefina Vázquez Mota del anuncio del gobernador Moreno Valle?  

¿Seguirán en la misma línea? ¿Criticaron la contradicción? ¿Le harán una amonestación pública por contravenir 
a los ideales del panismo?  
Son preguntas que vienen de bote pronto. Será interesante escuchar la respuesta de dichos actores.  
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2828 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
El Instituto Catastral y Registral se hunde 

Un verdadero fiasco resultó la fusión del Instituto Catastral y Registral. Los sistemas implementados para la 
supuesta modernización no han dado los resultados esperados y sólo sirvieron como una “cortina de humo” 

para alentar la corrupción en ese organismo. 
Una denuncia pública, realizada vía correo electrónico, asegura que “todos los que estamos relacionados con 
los servicios del Instituto Catastral y Registral somos testigos que los sistemas que se implementaron por los 
genios importados del estado de México y del Distrito Federal no sirvieron para nada y por el contrario, solo 
sirvieron para retrasar más los trámites, complicarlos, encarecerlos y aumentar de manera escandaloso la 

corrupción”.  
Nosotros, continúa la denuncia, “que pasamos horas diariamente en las oficinas de los Registros Públicos, 
Catastro, Finanzas, etc., nos damos cuenta que los padrones nunca fueron actualizados, la digitalización que es 
importantísima para evitar actos de corrupción como los que se presentaron recientemente en Cholula y de la 
famosa bursatilización de los ingresos un fracaso total.  
”Todo esto ha generado lo que la ciudadanía, abogados, gestores, notarios, empresarios, inversionistas se 
percataran o nos percatáramos de lo frágil que se encuentra la seguridad jurídica en nuestro estado. 

”Grave pero muy grave que no se tenga la confianza, no en el Gobierno del estado, sino en las personas a 
quienes se les dio la confianza de estar al frente de responsabilidades muy grandes e importantes. Mismos que 

defraudaron la confianza del Ejecutivo y del Secretario de Gobierno, resultando ser unos verdaderos pillos”. 
De acuerdo con la denuncia, estos pillos son: Alejandro Pajes Tuñón y Marisol Buendía Cisneros, que ya fueron 
despedidos o dados de baja de manera vergonzosa y actualmente investigados por la Contraloría del estado, 
“pero además con ellos salieron colaboradores y cómplices por actos de corrupción. No comprendemos ni 

entendemos como ha sido nombrada encargada del despacho la cómplice de Marisol Buendía Cisneros, Ledia 
Sotomayor Castilla, que se desempeñaba como directora de operaciones registrales. Esta persona para 
empezar no es abogada, carece de título que la acredite como tal. Era la persona de todas las confianzas de 
Marisol Buendía y encargada de recoger el dinero de su jefa con la contadora Marcela Doger en la notaria 50 de 
Carlos Castañeda”.  
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Para los denunciantes, es vergonzoso lo que pasa en esa institución, “que se ha llegado al grado de nombrar a 
una persona que no tiene el perfil, titulo, experiencia y además relacionada con actos de corrupción graves”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2826 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Márquez al PRI 

Según cuentan los que saben, quien se perfila para dirigir al PRI el próximo año y hacerse cargo de las riendas 
del alicaído expartidazo es el diputado federal por Zacatlán, José Luis Márquez Martínez. 
Márquez ha sido dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, presidente municipal en el sexenio de Melquiades 
Morales Flores, dos veces diputado local y diputado federal, actualmente ocupa una de las secretarías de la 

comisión de presupuesto. 
El currículm de Márquez es impresionante, también fungió como subcoordinador de la campaña a la 
gubernatura de Javier López Zavala, además de ser subsecretario de Sedesol en los tiempos del exfuncionario 
en la pasada administración. 
El diputado es bien visto por los melquiadistas, tiene el respeto de López Zavala, ayudó a Blanca Alcalá en su 
campaña al senado de la República en el 2012 y por si fuera poco es bien visto en casa Puebla, en donde se 
han tendido puentes de plata con el morenovallismo, los cuales tienen como fecha de caducidad el 2015. 

José Luis sirvió de puente también en el difícil año de 2011 luego de la debacle tricolor en el 2010. Fue el 
primer coordinador del grupo parlamentario del PRI y tuvo interlocución en casa Puebla, siempre buscando, 
preservar la dignidad de su grupo parlamentario. 

La debacle se presentó luego de que Márquez tuvo que dejar la diputación local, tras ser postulado como 
candidato a diputado federal por el distrito de Zacatlán. 
El PRI en Puebla está urgido de un liderazgo fuerte, que reorganice las huestes del expartidazo, el cual se 

acabó de debilitar, tras la estrepitosa caída del tricolor en la pasada jornada electoral del 4 de julio, en donde 
por primera vez perdieron 23 de 26 diputaciones locales que estuvieron en juego. 
Muchos son los que han levantado la mano para hacerse cargo del PRI, como Guillermo Deloya Cobián, un 
hombre valioso que está muy cerca del jerarca priista César Camacho Quiroz. 
También se ha mencionado el nombre de Enrique Agüera Ibáñez, quien hiciera un excelente papel en la pasada 
jornada electoral, aunque al final terminó derrotado. 
Márquez hoy es otra opción y la cual puede unir a varias de las diferentes tribus que hoy se encuentran dividas 

y en constante pugna. 
Oscar Naranjo, asesor de lujo. El gobierno del Estado acaba de hacer una adquisición de lujo en la persona 
del exmilitar colombiano, César Naranjo, quien fuera director de la Policía Nacional de Colombia de 2007 al 

2012. 
Naranjo cuenta con un expediente impecable, ya que trabajó en el comando del departamento de Policía de 
Bolívar, en el Comando de Operaciones Especiales, en la Dirección de Inteligencia y Contrainteligencia Policial y 
la Policía de la ciudad de Cali. 

Participó también en la Operación Apocalipsis 1 que dio muerte al narcotraficante Gonzalo Rodríguez Gacha, 
miembro del Cartel de Medellín, además de tomar parte en otras operaciones de inteligencia que terminaron 
con la muerte de Pablo Escobar, capo del Cartel de Medellín. 
Naranjo es miembro de la International Drug Enforcement Association filial de la DEA estadounidense, la 
Asociación Internacional de Jefes de Policía y el círculo de historia de la Policía Nacional. 
El 19 de Abril de 2012, el general Naranjo presentó su renuncia al presidente Juan Manuel Santos, a la vez que 

manifestó: “No tengo pretensiones políticas”. Acabando así con 35 años de servicio a la institución.3 La 
renuncia se oficializó el 12 de junio de 2012. 
Este es parte del currículum del súper policía que ahora vendrá a asesorar a las autoridades de Puebla, las 

cuales se han visto superadas en el combate a la delincuencia, aunque a muchos no les guste reconocerlo. 
Oscar Naranjo tendrá mucho trabajo, no basta con el nombre y con los galardones, solo con acciones, se verá 
el trabajo de este colombiano, cuyo país, hoy es ejemplo de cómo se hacen las cosas en materia de seguridad. 
http://efekto10.com/marquez-al-pri/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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Volver al pasado (1938): tumban candados a la no reelección y la privatización de Pemex 
La urgencia histórica de la reacción se ha encontrado con la prisa política del peñanietismo que busca ejecutar 
el golpe de la #ReformaEnergética antes de exhalar su último suspiro: todos pagaremos un costo altísimo. La 
Nación quedará en estado de indefensión, como —irónicamente— advirtió Diego Fernández de Cevallos en su 
artículo de Milenio 

El maratón reformista de Peña Nieto se encuentra en el kilómetro 36: las piernas flaquean, el esfuerzo 
provoca trauma en todo el cuerpo y sólo una voluntad de acero permitirá terminar el recorrido. La 
#ReformaPolítica, aunque quiere venderse como una modificación de gran calado al sistema político, en 
realidad son chucherías, bagatelas, que Acción Nacional ha decidido comprar como factor 
legitimante de su voto a favor en la #ReformaEnergética. El PRIAN renace, como en las dos últimas décadas, 

para conquistar la joya de la corona y darle un giro al reloj histórico para colocarnos en la situación previa a 
1938: las empresas extranjeras podrán invertir en el sector energético para adueñarse de los hidrocarburos, 

electricidad y despojar de ellos a los mexicanos. 
No es el único giro al pasado. El pensamiento de la reacción —como lo llamó el poblano Gastón García 
Cantú— triunfa porque al mismo tiempo que se derrumba la prohibición histórica al capital privado en el sector 
energético, se rompe el principal candado del sistema político mexicano con la reelección para 
legisladores y alcaldes. Anhelada por los intelectuales que creen ver en ella la solución a nuestra disfuncional 
clase política, se trata en realidad de un dulce sin edulcorante: de acuerdo con el dictamen, el requisito para 
reelegirse es la anuencia de los partidos a postular nuevamente. 

En otras palabras: la partidocracia se niega a darle autonomía a sus legisladores y gobernantes, así como a 
que éstos puedan crear nuevos vínculos con sus electores. Por más popular que sea un senador o alcalde, 
si la cúpula partidaria se niega a su reelección, éste no podrá hacer nada. Deberá seguir obedeciendo a los 
intereses de su partido y no a los de sus electores. 

La pirámide del poder no sufre ninguna modificación con esta #ReformaPolítica y eso lo saben perfectamente 
los panistas quienes necesitan un justificante para su acto saltimbanqui: no hace unas semanas le dijeron de 

todo a los priistas y ahora deberán votar con ellos. Por ejemplo, Javier Lozano Alarcón hasta contrató 
publicidad para exhibir a sus compañeras del tricolor Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, pero hoy mismo votará 
junto a ellas. Ironías de la vida. 
No reelección y prohibición a la inversión privada en el sector energético fueron parte de aquellos que los viejos 
maestros de derecho y teoría política llamaban las Decisiones Políticas Fundamentales según el concepto 
de Carl Schmitt: un conjunto de principios que emanaban de la historia y carácter de un pueblo, que no se 
podían modificar así como así. Pero aquí al 15 de diciembre así lo harán: un nuevo país al vapor, sin la 

oportunidad de que los ciudadanos puedan expresarse 
La urgencia histórica de la reacción se ha encontrado con la prisa política del peñanietismo que 
busca ejecutar el golpe de la #ReformaEnergética antes de exhalar su último suspiro: todos 
pagaremos un costo altísimo. La Nación quedará en estado de indefensión, como —irónicamente— advirtió 

Diego Fernández de Cevallos en su artículo de Milenio, una vez que al eliminar el candado constitucional del 
artículo 27 en la legislación secundaria pueden ocurrir todas las omisiones y atrocidades posibles en 
perjuicio de Pemex y de CFE. 

Peña Nieto y sus aliados no quieren esperar más porque elgiro histórico de la contrarrevolución está a 
punto de consolidarse. Por ello fuerzan la máquina que ya chirría: conforme se conocen otras encuestas de 
evaluación al desempeño del primer año presidencial se aprecia el daño que luce cuasi mortal. Tanto que 
ayer mismo el periódico Excélsior rechazó publicar el sondeo de BGC porque el boquete de legitimidad es más 
grave de lo que se pensaba: apenas uno de cada tres mexicanos estaría de acuerdo en la forma de 
gobernar del mexiquense, y en el centro de la desaprobación, antes que la violencia o la ingobernabilidad, se 

encuentra la pésima gestión de la economía. 
Los propagandistas del PRI tiene confianza en que puedan levantarlo en los próximos cinco años: sembramos 
en el primero, cosecharemos en los siguientes, repiten como un mantra. Pero no hay registro en la 
comunicación política, no de México ni del mundo, en que un gobernante pueda recuperarse luego 
de que la aprobación cayó a uno de cada tres. No hay mecanismo posible: su partido pagará la factura en 

la siguiente elección. El PRI regresó un sexenio, pero se volverá a ir de Los Pinos. 
La victoria del PAN será en términos históricos, pero no sin réditos electorales. Una mayoría de la 

población no está a favor ni de la reelección, ni de la privatización del sector energético. Vanagloriarse de 
estas modificaciones no mejorará su posicionamiento electoral del tercer lugar tras las elecciones presidenciales 
del 2012, y menos tras el violento ajuste de cuentas entre los grupos dominantes, así como la ilegalidad en la 
que están a punto de meterse si Gustavo Madero permanece en la dirigencia después del 4 de diciembre. 
Por el contrario, la ruptura de los candados constitucionales a la no reelección y la privatización del sector 
energético harían que la izquierda preparara la toma de Los Pinos. Pero en un escenario de 
fragmentación es prácticamente imposible: entre “los Chuchos” del PRD, cómplices en la Reforma Hacendaria, 
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y López Obrador, un líder ya cansino entre los mexicanos, poco puede esperarse. 
Una vez más, con los acuerdos cumulares del PRIAN, somos los mexicanos de a pie los que volvemos a 
perder. El SÍ a la reelección no nos va a dar mejores representantes populares o alcaldes, porque 
la partidocracia seguirá gobernando, así como los intereses de las elites económicas. Y la 
privatización del sector energético no nos va a dar combustibles o electricidad más baratos, y mucho menos 

hará de Pemex una empresa competitiva. 
En este escenario, los únicos que festejan son las grandes petroleras mundiales. Exxon Mobil, British 
Petroleum, Shell, Repsol y Chevron, bienvenidas. Podrán volvemos a saquear como lo hicieron antes de 
1938. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/37702-volver-al-pasado-1938-

tumban-candados-a-la-no-reeleccion-y-la-privatizacion-de-pemex 
 

(Javier Lozano) 

 
Que devuelvan las entradas 
Los tiempos los decidió desde noviembre del año pasado el rector de la Universidad Popular, Alfredo Miranda 
El primer año del gobierno priista de Enrique Peña Nieto ha sido decepcionante. Los resultados a la 
vista están muy lejos de sus promesas de campaña y de las expectativas generadas. Todas las áreas 
de la administración pública registran retrocesos, al igual que la imagen pública y la aprobación del 
mandatario. 

En materia económica, de un pronóstico de crecimiento del 3.5 % sobre el Producto Interno Bruto éste se ha 
revisado varias veces a la baja, por propios y extraños, hasta llegar difícilmente a un triste uno por ciento. La 
generación de empleos arrastra un déficit cercano al cuarto de millón de puestos formales de trabajo en 

comparación con el mismo periodo del 2012, y conste que ya tienen en sus manos la tan anhelada Reforma 
Laboral. 
La ocurrencia de imponer una Reforma Fiscal en medio de la desaceleración económica fue un error garrafal. 

No solo es su maltrecho diseño, mera colección de ocurrencias y parches; sino que el momento de lanzarla fue 
por demás inoportuno. Lastima a las clases medias y a los empresarios; incentiva la informalidad y abre la 
puerta al endeudamiento irresponsable que pensábamos había sido sepultado para siempre. Pero es el PRI de 
siempre. 
Tanto que criticaron en campaña los aumentos mensuales a las gasolinas y ahora hasta le suben al volumen. 
Los precios de los combustibles están ya más altos que en Estados Unidos pero eso no importa. Es la nueva 
política recaudatoria.  

En cuanto a seguridad pública, insistieron en sumar en la Secretaría de Gobernación todas las áreas 
relacionadas con el tema y dejar en manos del todopoderoso titular de la dependencia su coordinación y 
mando. Además, presumieron de contar con una nueva estrategia que haría caer la delincuencia en el país. Fue 
el punto crítico en el gobierno de Felipe Calderón y ellos se empeñaron en hacerlo ver como una improvisación 

con su consecuente fracaso. Ahora, el fracaso es de ellos. Y ya no le pueden sumar los muertos a Calderón.  
El secuestro y la extorsión han alcanzado niveles históricos. Son los delitos que más lastiman a la sociedad. Y 
no se ve por dónde pueda revertir la tendencia. Su única estrategia ha sido cambiar el discurso y bajar las 

notas en los medios. Pero eso no cambia la realidad.  
Su singular visión de la justicia ha llevado a torcer la ley y sentar precedentes ominosos como lo fueron los 
casos de la liberación de Florence Cassez y Rafael Caro Quintero, y la burda devolución de bienes a Juan 
Manuel Gómez Gutiérrez (alias Raúl Salinas de Gortari) o al revés. Y se podrá decir que fue un poder 
independiente -como el judicial- el que se encargó de tales hazañas legalistas. Sí, pero nadie les cree que ellos 
fueron meros espectadores de la trama.  

Hablando de gobernabilidad, el caso de Michoacán presenta el cuadro propio de un Estado fallido. No hay 
autoridad ni mando pero sí existen suficientes elementos para presumir la perversa alianza entre redes de la 
delincuencia organizada con el gobierno en turno. Los grupos de autodefensa se diseminan por el territorio 
local mientras que las funciones propias de la administración pública han pasado a manos de los criminales, a 

saber: la imposición de tributos por derecho de piso y el ejercicio de la fuerza pública. Ellos mandan, los 
gobiernos callan y obedecen.  
En materia política, el sonado éxito del Pacto por México, con el que sorprendió Peña Nieto a la sociedad y a los 

propios legisladores federales, terminó por ser un espacio de burócratas de partido expertos en todo y buenos 
para nada. Con este “histórico acuerdo” el gobierno desdibujó a la oposición gracias a la dócil actitud de los 
presidentes del PAN y del PRD que, por encima de la opinión y voluntad de los congresistas, se erigieron en 
auténtico poder fáctico. Sí, uno de esos que tanto critican. El resultado: reformas descafeinadas en búsqueda 
de un absurdo consenso que terminó por romper en el momento en que el PRD había satisfecho su apetito. 
Reformas, por cierto, como la educativaque simplemente no se aplican, que están de adorno y que esperan la 
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llegada de verdaderos operadores que las hagan valer. 
Total que se ha cumplido ya el primer año de un gobierno que descansa más en promesas de un mejor 
porvenir que en resultados concretos que presumir. Y miren que en el Congreso de la Unión le hemos dado las 
reformas que han pedido sin mezquindad ni regateos, a diferencia del papel que el PRI desempeñó como 
oposición durante 12 años. Y esto nomás no se mueve en el sentido correcto. 

En suma y al estilo de Don Fernando Marcos, la editorial en cuatro palabras sobre este lamentable primer año 
de gobierno bien podría ser: que devuelvan las entradas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/37700-salieron-muy-chambones 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 

 
Naranjo en Puebla: protocolo de seguridad 
La noticia fue tomada por algunos medios como una bomba noticiosa. 

Pero en realidad debe ser vista como parte de un proceso en el que Puebla ya está sumergida. 
Que no se desate la tormenta.  
Dijera el clásico guanajuatense: “no se apaniquen”. 
El día de ayer el gobernador Rafael Moreno Valle declaró que su gobierno contrató la asesoría del general 
colombiano Óscar Naranjo Trujillo, asesor en materia de seguridad de Enrique Peña Nieto. 
El anuncio –repetimos--, escandalizó a algunos. 
Empero debe subrayarse que la contratación de Naranjo se inscribe en la trayectoria que Puebla ya tiene 

trazada: la colaboración con las políticas de seguridad de Washington. 
Naranjo no es un genio en materia de seguridad, Naranjo no ha desmantelado a cártel alguno por sí mismo, 
Naranjo no es un estratega; mucho menos es un patriota. 

El general colombiano sólo es un alfil de las políticas de Washington. 
Así funcionó en Sudamérica, como un operador de la DEA. Y por supuesto como un puente con la CIA. 
El general fue el artífice de grupos paramilitares en Colombia, que tienen una extraordinaria semejanza con las 

“guardias comunitarias” que hoy surgen en Michoacán y Guerrero. 
Que coincidencia, ¿verdad? 
Naranjo no es el diablo, solo es un instrumento del imperio es su política antidrogas. Y como tal a su debido 
momento será sustituido. 
Hoy como nunca antes se hace necesario releer el libro “Los señores del narco” de la periodista Anabel 
Hernández, quien retrata las políticas antidrogas en México, mismas que se orquestan desde Washington.  
Cuando la DEA quiere, propina golpes espectaculares. Pero también cuando quiere cierran un ojo y firman 

pactos de inmunidad con el otro. 
Y en este terreno el general Naranjo es un experto. 
Puebla está considerada como una de las zonas estratégicas para Washington. Ahí está la “Academia de Policía 
Ignacio Zaragoza” que se inscribe dentro de los planes y proyectos del “Plan Mérida”. 

Naranjo no viene a investigar a los hampones que hicieron un boquete para robar un Bancomer, ni tampoco a 
los asaltantes de casas habitación a los que Eduardo Rivera Pérez parece no ver. 
Naranjo solo viene a tender puentes entre Rafael Moreno Valle y Washington.  

Dijera el clásico de Agualeguas: “No se hagan bolas”. La contratación de Naranjo es parte de un protocolo de 
seguridad.  
Moreno Peña al abordaje de municipios  
Apenas el año pasado los priístas henchidos de orgullo auguraban el fortalecimiento de su partido en la 
entidad. Aseguraban que el mismo Enrique Peña Nieto “en persona” iba a dirigir la reestructuración del tricolor 
poblano. Anticipaban que bajo el manto protector del grupo de Atlacomulco renacerían de sus cenizas. 

Sin embargo el tiempo fue inmisericorde con las tropas tricolores. 
El apoyo de Los Pinos nunca llegó. 
Al contrario pareciera que para el artífice del caos nacional “Don Copete” Puebla no aparece ni remotamente 
como prioridad. 

El PRI de César Camacho Quiroz, en realidad bajo la batuta y conducción de Emilio ChuayffetChemor vio al 
territorio poblano como una región de segundo o tercer nivel en el mapa de sus intereses. 
Solo así se entiende que hayan enviado a un operador de tercer nivel como lo es Fernando Moreno Peña y que 

hayan permitido que un imberbe como Pablo Fernández del Campo permaneciera como “líder”. 
Los hechos nos muestran que Enrique Peña Nieto mira al priismo poblano con desdén e indiferencia. Que poco 
o nada le importa el presente y futuro de su instituto en el estado. 
El pasado proceso electoral fue una hecatombe dentro de una catástrofe. 
Fue como la bomba de Nagasaki. Después de la explosión en Hiroshima una segunda bomba ya era 
innecesaria. Pero aun así la arrojaron. 
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Así de la misma manera la pasada masacre electoral en Puebla fue una hecatombe en medio de una catástrofe. 
Lo que queda del priismo se levanta y con el índice raquítico señala a la pareja Moreno – Fernández; la pareja 
funesta conformada por Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo. 
Pero pese a la pulverización (ese es el termino: pulverización) del tricolor en la entidad, César Camacho Quiroz 
y su alter ego ChuayffetChemor siguen ignorando al priismo poblano y mantienen contra viento y marea a 

Moreno Peña y a Fernández del Campo.  
Hoy seguro de su permanencia en Puebla Moreno Peña ha comenzado a “asesorar” a los ediles electos. Les 
“ofrece” los consejos de su “vasta experiencia” y por supuesto espera acercarse a las nóminas de los 
ayuntamientos de extracción priísta en calidad de “asesor”. 
Siempre se dijo que Moreno Peña era un mercenario de la política. 

El tiempo parece confirmarlo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/37695-naranjo-en-puebla-protocolo-de-seguridad 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Usted cuenta 
Y usted ¿qué opinión tiene del primer año de la administración del presidente Enrique Peña Nieto? 
Hay que reconocerle que, al menos por medio de las redes, usted puede expresar su sentir, reclamar o 
protestar, a diferencia de décadas atrás que sus comentarios sólo quedaban en el seno familiar, en el café, en 
los puntos de reunión. 

Hoy, sobre todo entre los jóvenes, las redes sociales dan cause a las opiniones sin ningún problema. 
Lo interesante de este ejercicio es que el presidente y los gobernadores tienen un equipo experimentado que 
trabaja para sintetizar la información, si no al presidente sí a un funcionario que debe de canalizar, administrar 

y definir estrategias sobre los temas que cobran fuerza y coraje entre la sociedad. 
Usted, ¡manifiéstese! Recuerde que hoy más que nunca, no se debe de quedar callado, pues eso equivale a 
permanecer de rodillas y agachado.  

Y si sus apreciaciones son de satisfacción, contribuya a compartir el enfoque que puede reanimar a una 
sociedad completa.  
Comienzan las fiestas  
Después de disfrutar el espíritu navideño que hoy invade a toda nuestra ciudad, con esas cascadas de luz con 
motivos navideños por todas partes, viene el deleite de las fiestas.  
La cena está lista.  
El presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali, tiene agendada una cena para el 10 de diciembre para 

convivir y agradecer con su equipo de trabajo todas las atenciones que los medios de difusión han tenido en 
torno a su campaña, las elecciones y estos días de transición.  
La noche del martes 10 de diciembre ofrecerá una reunión en la que sin lugar a dudas enviará muchos 
mensajes.  

Surge una pregunta, ¿estarán con él todos los que verdaderamente trabajaron y se involucraron en el manejo 
de su campaña?  
Es hora de comenzar a observar, porque esto apenas comienza.  

Profesionalización para atender al turismo  
A partir del fortalecimiento de los planes para hacer en Puebla de la industria turística una fortaleza, la Iglesia 
católica también se pone las pilas y designa una comisión para trabajar la Pastoral de turismo de la 
Arquidiócesis.  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, después de un cuidadoso trabajo de observación, designó al 
padre Gustavo Rodríguez Zarate para encabezarla.  

Este equipo trabajará para capacitar a quienes van a atender a los turistas que visiten los lugares atraídos por 
el rico arte religioso que conserva Puebla desde hace más de cuatro siglos.  
Pero, sobre todo, para que muestren el verdadero significado del acervo cultural de la religión católica que ha 
dado renombre a nuestra entidad.  

En la preparación, el equipo de turismo también se ahondará en el arte sacro, y se les instruirá para mantener 
el respeto a los lugares sagrados.  
Definitivamente ésta ya es otra Puebla, una ciudad que ha encontrado una vocación fructífera y con mejores 

oportunidades, pese a lo que opine la presidenta del Icomos que puso el grito en el cielo porque dice que la 
capital poblana se busca explotarla mercantilmente por encima del significado de cada una de sus piedras y sus 
muros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/37692-usted-cuenta 
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(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Buscan limpia total en la subsecretaría de Transportes 
La limpia al interior de la Secretaría de Transportes (ST) parece que va en serio, sin que haya concluido 
únicamente con la salida del subsecretario de la dependencia Carlos Zurita García. Presuntamente la intención 
está encaminada a terminar de raíz con los vicios de antaño. 
Producto del proceso de investigación a cargo de la Contraloría estatal, a partir de ayer los 21 delegados del 

departamento de supervisión del transporte, fueron puestos a disposición de la dirección de Recursos Humanos 
de la Secretaría de Finanzas y Administración. 
Cada uno tiene expedientes relacionados con el mal desempeño de sus funciones, producto de "prácticas 
irregulares" como promover extorsiones a transportistas o pedir cuotas a sus subalternos para tener cada uno 
en sus bolsillos mínimo 3 mil pesos antes del medio día. 
A los 21 delegados les tienen amarradas las manos y el camino a seguir no será más que su inminente salida 

de sus cargos, además de enfrentar los procesos administrativos en contra. 
Ahora salta la duda acerca del destino que tendrá la subsecretaría de Transportes. 
Si bien desde el 30 de octubre la dependencia está a cargo de Carlos Martín Blanco Villasuso, es una incógnita 
si permanecerá dentro del organigrama oficial. 
Se especula que podría desaparecer producto de una reingeniería y sus funciones sean absorbidas por otra de 
las subsecretarías, para tener mayor control sobre el actuar de los trabajadores. 
Mientras tanto, los 21 delegados distribuidos en el estado se les ha terminado su mina de oro. 

** 
Para cerrar el año con broche de oro, el sindicato del Ayuntamiento de Puebla a cargo de Israel Pacheco 
Velázquez, ha empezado a correr invitaciones a los poco más de 2 mil 200 agremiados para dos actividades 
importantes. 
El primero relacionado con los festejos alusivos al día de la Virgen de Guadalupe y el segundo, la celebración de 
la comida de fin de año. 
Los anuncios de inmediato causaron malestar en más de uno, luego de conocer que ellos mismos tendrán que 

sufragar los gastos que administrará la gestión de Pacheco Velázquez. 
Contrario a lo sucedido en años anteriores, para la misa prevista en la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, 
ubicada en Avenida Reforma entre la 13 y 11 Sur, se ha pedido a los interesados en anotarse erogar la 
pequeña cantidad de 40 pesos por persona, aportación que serviría igualmente para el viaje a la Villa de 
Guadalupe en la Ciudad de México. 
Respecto a la comida de fin de año, marcada tentativamente el próximo 19 de diciembre en el salón Country, 

se ha marcado una "mínima" cuota de recuperación de 300 pesitos. 
Conocedor de la difícil situación económica y de la negativa -provocada por él mismo- del ayuntamiento por 
firmar desde hace un año el contrato colectivo de trabajo junto con dar de alta 400 nuevas plazas, Israel 
Pacheco determinó hacer una rebaja de 60 pesos con respecto a los 360 que cobró por el mismo evento el año 
pasado. 
Que le parece. 
Nada mal tomando en cuenta que se tiene previsto que uno de los grupos musicales contratados es la Sonara 

Dinamita. 
** 
Cuentan que Adolfo Karam, ex director de la judicial en el sexenio anterior y diputado federal suplente de 
Javier López Zavala, celebró el pasado viernes su cumpleaños en el jardín Tres Marías, ubicado en el Camino 
Real a Cholula. 
Más de 250 invitados acudieron a la comilona donde estuvieron presentes empresarios, políticos y familiares 
del festejado. 

Llamó la atención que al encuentro llegaran juntos en helicóptero cinco personajes. 
Tal fue el caso del arzobispo de la iglesia ortodoxa antioqueña, Antonio Chedraui; el senador hidalguense del 
PRI, Omar Fayad -esposo de la actriz Victoria Ruffo-; Juan Carlos Lastiri Quiroz, subsecretario de Prospectiva, 
Planeación y Evaluación de la SEDESOL, además del dueño del equipo de futbol Tiburones Rojos del Veracruz, 
Fidel Kuri Grajales y el diputado local priista, Ricardo Urzua. 
Los que presenciaron la escena, empezaron a preguntarse si el quintento está empezando a unir esfuerzos para 

un proyecto a futuro. 
Rumbo a la discusión de la reforma energética, dueños de gasolineras han recibido el "exhorto" para empezar a 
pegar en sus estaciones de servicio cartelones y repartir trípticos, promocionando las bondades de la reforma 
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energética. 
En el caso de Puebla hasta el momento ha existido una negativa por considerar que el proyecto de ley, los 
dejaría en desigualdad de condiciones en relación con las empresas extranjeras. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213196.htm 

 
(Rafael Micalco Méndez*) 
 
Un año y Peña no cumple 

El pasado domingo 1 de diciembre se cumplió un año del regreso del Revolucionario Institucional a la 
presidencia de la República, luego de dos sexenios de alternancia en los que Acción Nacional demostró que sí 

sabe gobernar. A un año de distancia no sólo nos damos cuenta que el gobierno de Peña Nieto no ha podido 
superar los resultados de los gobiernos panistas sino que, lamentablemente para el país, no podemos apreciar 
cambios sustanciales. 
En tan sólo un año, el PRI nos ha mostrado que sigue siendo el viejo partido de siempre, ese que se distinguió 

por el endeudamiento, el aumento del IVA y el de la incertidumbre. Hoy el gobierno federal no tiene nada que 
"presumir", la economía mostró un gran retroceso al decrecer en términos generales, el índice de desempleo se 
elevó, y terminamos el año con nuevos impuestos para el 2014. Por otra parte se han dado claras muestras de 
desorden social y la inseguridad no ha disminuido. 
De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), nuestro país ha dejado de crecer, el 
Producto Interno Bruto (PIB) muestra en el tercer trimestre de 2013 una disminución sustancial para llegar al 
1.3 % en comparación del 3.1 % que se reportó en 2012. 

En los datos del INEGI, en el rubro de desocupación, es decir, los mexicanos con posibilidad de trabajar que no 
cuentan con un empleo, se reporta en los tres primeros periodos de 2013 un incremento constante que va de 

4.89, 5.00 y 5.22 en cada trimestre, respectivamente. 
La seguridad es tarea de todos, y no se trata de imputar alguna responsabilidad en específico. Pero no puedo 
dejar de mencionar que debido a la lentitud con la que se atiende el tema, los grupos llamados de autodefensa 
comienzan a multiplicarse en todo el país, mencionar que las cifras del combate al narcotráfico, que en sí 
mismas son lamentables, siguen en constante aumento. Y recordar también, que la promesa de la gendarmería 

solo se ha quedado en eso, en promesa. Además que el estado de Michoacán a pesar de ser un caso evidente 
de inseguridad, no hay acciones concretas, inmediatas, ni enérgicas para proteger a la población de quienes se 
dicen maestros. 
Las reformas que el país requiere avanzan sólo en el Congreso de la Unión, a inicio del sexenio se aprobó la 
Reforma Educativa pero sus efectos aún no son palpables por la población, contrario a esto, vemos incapacidad 
para imponer el estado de derecho y el orden social, y fue así que por varias semanas el gobierno fue rehén de 

un grupo de quienes dijeron ser "maestros", quienes hicieron destrozos y cometieron atropellos sin que hasta 
el momento haya responsables. 

En el transcurso de este primer año Acción Nacional ha participado en el Pacto por México, este acuerdo que ha 
necesitado de las tres principales fuerzas políticas del país y no puede ser mérito de una sola y el ejecutivo del 
estado no puede considerarlo un logro suyo. En éste pacto, hemos participado con toda transparencia y 
llevando los intereses de los ciudadanos por delante, ya que 91 de los 95 puntos forman parte de la agenda 
histórica que nuestra institución ha defendido. Además de ser responsables con la historia y avance del país, 

evitando la mezquindad con la que actuó el PRI cuando siendo gobierno convocamos a un acuerdo similar. 
Por último, debo mencionar que el malestar social por la falta de resultados, el descontento ante decisiones 
unilaterales como son los impuestos y el endeudamiento se muestra ya en los estudios de opinión. De acuerdo 
con la encuesta del periódico Reforma muestra un nivel de desaprobación del 69 % de la población. Nunca, en 
la historia reciente se había dado el caso de una calificación negativa en el primer año de gobierno de un 
presidente, a pesar de que el Congreso le ha aprobado sus iniciativas. No creemos que para que le vaya bien a 
México le debe ir mal al presidente, hemos sido un contrapeso del gobierno, estamos comprometidos con el 

país y actuaremos en consecuencia, por ello no sólo esperamos, exigimos que el gobierno federal se ponga a la 
altura de las expectativas de los mexicanos y evite que el país continúe por un rumbo, que a un año de 

distancia se percibe desalentador. 
* Diputado federal y presidente estatal del PAN.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213195.htm 

 

 
 
(Reflexiones/ Miguel Ángel García Muñoz) 
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JUSTICIA SELECTIVA Y MANIPULABLE 
Memorable es un diálogo de Adalberto Martínez “Resortes”, en la película “Los Albañiles”, que le valió un Ariel y 
el reconocimiento a su versatilidad como actor. Preso en la cárcel por un asesinato que no cometió, le dice a su 
Abogado: “Cuál justicia; aquí nohay justicia. Aquí se chinga el jodido, por eso, por jodido”. 
¡Cuánta verdad encierran estas palabras! Aunque parece paradójica la captura de gente como Joaquín 

Hernández Galicia, “La Quina” y el último caso registrado en la persona de la Maestra delincuente Elba Esther 
Gordillo Morales, ricos y con poder político, pero también los jodieron por jodidos, no en dinero o influencias, 
sino cuando estorbaban al sistema al que sirvieron y del que se sirvieron llegando al límite del abuso y el 
exceso. El pobre y hambriento está jodido en todos los aspectos. 
Han sido muchos años en los que se viene hablando de depurar las instituciones, a hombres y mujeres 

encargados de procurar justicia que debe ser pronta, gratuita, honesta, lejos de la manipulación, la tortura y el 
oscurantismo. Poco o nada se ha logrado; vamos para atrás. Abundan los casos de “PRESUNTOS INOCENTES”; 

o se cometen pifias por omisión, ineptitud o corrupción que llevan a dejar en libertad a personajes de la talla de 
la francesa Florence Cassez, a pesar de existir pruebas de su culpabilidad como miembro de una banda de 
secuestradores; o de Rafael Caro Quintero, a quien se le abrió la puerta del penal y ahora es buscado hasta con 
lupa; y hasta se habla que la mentora del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Rosas, la chiapaneca 
Elba Esther Gordillo podría abandonar su celda entre mariachis, globos y serpentinas. 
No bastaría un libro de miles de páginas para entender la realidad de la justicia mexicana. No solamente se 
jode al jodido por no tener dinero ni “palancas”; también al rico, pero jodido en influencias y que ya no sirve a 

los que intereses para los que alguna vez fue útil. 
El jodido, jodido es.  
El ex Presidente Felipe Calderón Hinojosa hizo de la aplicación de justicia una caja de caprichos. Él mismo se 
pasea por Europa y los Estados Unidos en las pistas de Fórmula Uno, cuando dejó a un México en el desastre y 

oliendo a muerte, lo que no le impide dormir como si nada debiera, al fin que nadie le cobra. 
En estos momentos en el Estado de Puebla, donde reina la confusión con un gobierno soberbio, caprichoso, 

egoísta,megalómano y mitómano, la justicia parece no existir, no sólo porque los ciudadanos son presas de la 
delincuencia y la zozobra, sino porque el Gobernador por el PAN, Moreno Rosas, se conformó con explotar el 
desprestigio del ex mandatario Mario Marín Torres, pagando los platos rotos de un sexenio calificado como 
corrupto, Alfredo Arango García, ex Secretario de Salud. 
Marín se pasea por doquier. 
Mario Montero Serrano goza de inmunidad por “SOPLÓN” con el poder en turno, por la protección de un medio 
de comunicación, por su Notaría y con un emporio construido por su padre y ahora en alianza con sus 

compadres, entre ellos Javier Sánchez Galicia. 
Valentín Meneses Rojas, también con su Notaría que le costó 10 millones de pesos que seguramente juntó de 
sus sueldos como funcionario. 
David Villa Issa, el hombre de los dineros en Finanzas, retirado a su rancho, aunque al parecer pagó sus 

desmanes con una terrible enfermedad y un accidente con el remolque de sus caballos. 
Y los que andan prófugos.  
Y así podríamos seguirle, empezando por el Gobierno de la ignominia de Mariano Piña Olaya y sus secuaces; 

continuando con el de Melquiades Morales Flores, que incluye el “HOYO FINANCIERO” de 3,500 MILLONES DE 
PESOS que fue tapado justamente cuando Moreno Rosas era Secretario de Finanzas. 
Aclaro: En los distintos gobiernos no todos tienen culpas; ha habido funcionarios honestos. 
Pero muchos tienen que pagar enormes pecados.  
Ahora mismo, se persigue al Alcalde suplente de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl, dizque porque contrató a 
un Tesorero acusado de fraude y porque no obedece las órdenes de Casa Puebla; a la misma Edil Electa de 

Coronango, Mely Macoto, de quien se han burlado el alcohólico Presidente Municipal del PAN, el Congreso local, 
el líder priista Pablo Fernández del Campo y hasta el IEE, al no darle legitimidad oficial a su triunfo ni obligar a 
realizar la entrega-recepción, orillando a Mely a pedirle perdón a Rafael Moreno Rosas, jurándole lealtad y 
obediencia con tal de que la ayude a tomar posesión y permitirle ejercer su trabajo político.  
¡Aaahhh...! Pero extrañamente no pasa nada con el Alcalde Electo de Puebla capital, Antonio Gali Fayad, 

acusado de ENRIQUECIMIENTO INEXPLICABLE; y de que se le cayeron los puentes que construyó como 
Secretario de Infraestructura; y de que edificó el CIS en un predio ajeno; y de que ganó los comicios de forma 

sospechosa con la compra de votos en complicidad con Elba Esther Gordillo y Moreno Rosas. 
Y tampoco se dice nada de la alta corrupción del Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, a 
través de su trayectoria política; ni del bocón Senador Javier Lozano Alarcón, convertido en el brazo armado 
del morenorosismo y enlace con el ex Presidente Felipe Calderón. 
Es una canasta de cuentos mexicanos, con una alta dosis de veracidad. 
Es la justicia selectiva de persecución para el enemigo y salvoconducto para el cómplice. 
Lo diría el ídolo de la comicidad: “Que injusticias tan injustas hace la justicia, son injusticiaderas”. 
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TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/03/pdfs_03-12-13.pdf 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

* PRI, sin clase opositora ante RMV 
* Diputados se llenan sus bolsillos 
Ni porque vengan personalidades nacionales del Partido Revolucionario Institucional, a tratar de hacer 
despertar a los priístas de Puebla para que se comporten como una verdadera fuerza opositora al inquilino 
panista de Casa Puebla, ellos siguen durmiendo. 

Esto ayuda a que haga y deshaga a su antojo sin que exista una postura crítica en el PRI. 
Ya no se acuerdan cuando los gobernantes eran emanados de este partido. 

Cualquier movimiento que hacían era inmediatamente aprovechado por los panistas para hacer una hoguera. 
Salían a las calles. 
Estaban casi a diario ofreciendo ruedas de prensa. 
Denunciaban. 
Reunían a gente para protestar. 
El panismo era realmente una oposición permanente. 
Qué pasa en la actualidad. 

Tal parece que el PRI es el que está en el poder. 
Lo hacen a propósito o qué. 
Les faltan pantalones. 
O mejor dicho, voces críticas. 

Cómo es posible que entre los mismos priístas se estén atacando. 
Como dice uno que otro militante, el enemigo está afuera. 

Vemos como los panistas se han apropiado de Puebla. 
Sus fotos están por doquier. 
Presumen de ser diputados federales. 
Las partes traseras de autobuses urbanos muestran grandes fotos de todos ellos. 
Asimismo, en espectaculares y paraderos del transporte. 
Ellos están aprovechando que no hay fuerza crítica. 
Están presumiendo de lo que no tenían. 

Ahora se sienten los privilegiados. 
La nueva clase política. 
Los priístas sólo son espectadores. 
Todo esto viene a colación porque la Vicepresidenta de la Cámara de Senadores y Secretaria General del 

Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ana Lilia Herrera Anzaldo, estuvo en 
Puebla y fue lo que vio. 
Un PRI sin postura crítica y de oposición ante el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Ella lo dijo. 
Qué vergüenza. 
AGUINALDO, SIN TRABAJAR 
Los 41 diputados locales de los diferentes partidos políticos están preparando maletas para irse, no sin antes 
llenar sus bolsillos de un jugoso aguinaldo que los pagamos los poblanos de nuestros impuestos. 
Cada uno se lleva más de 218 mil. 

Tan sólo de aguinaldo son más de 100 mil pesos. 
El resto es de su dieta mensual y apoyo parlamentario. 
¿Pues qué fue lo que hicieron? 
De los diferentes análisis que han hecho especialistas del trabajo de los legisladores locales, se ha llegado a la 
conclusión de que no han sido productivos. 

La mayor parte de su tiempo en las curules se la llevaron sirviendo a su gran amo, el inquilino de Casa Puebla. 
No hubo realmente iniciativas que se les reconociera. 

Las de mayor orden fue la del Gran Legislador. 
Esta legislatura se va con la vergüenza en la frente de cada uno de sus integrantes por no haber realizado su 
labor como representantes del pueblo. 
Serviles. 
Rastreros. 
No se ganaron la palabra de dignos diputados. 
Dónde estuvo el debate. 
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No lo hubo porque no tenían que discutir los proyectos que les enviaba el inquilino. 
Pasaban en cuestión de horas. 
Cuál análisis. 
Las aprobaban tal y como llegaban. 
Sin lectura ni modificaciones. 

Obtenían sus premios. 
Dinero. 
Tal para cual. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/03/pdfs_03-12-13.pdf 

 

 
 

(Pájaros en el Alambre) 

 
Varios diputados locales del PAN se quisieron 'parar el cuello' con el periodista Enrique Montero Ponce, al decirle 
que gracias a ellos, el Congreso del estado de Puebla va a reconocer su labor periodística. Esta iniciativa no fue 
de Denisse Ortiz Pérez, sino del coordinador de la bancada del PRI, Ernesto Leyva Córdoba. 
Los pájaros nos cuenta que en las últimas sesiones públicas del Poder Legislativo, los diputados están 
aprovechando para subir una y otra vez a la tribuna, no para presentar iniciativas, sino para hablar de lo que 
sea con tal de posar ante las cámaras, pues andan en busca de la mejor fotografía para recordar que fueron 

integrantes de la LVIII Legislatura. 
También nos dicen que el diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza, representante del distrito de San Martín 
Texmelucan, presumió unos bonitos zapatos de charol, pero lo que llamó la atención es que estos, según el 

diputado, costaron mil 500 dólares. Van con el estilo de este joven legislador. 
Por cierto, el diputado panista Gregorio Pablo Jiménez Carrillo, quien llegó a suplir a Inés Saturnino López Ponce 
por el distrito de Tecamachalco, ya corrió a dos de sus asistentes y a otros ya les pidió que desocuparan sus 
oficinas, supuestamente por indicaciones de Mario Riestra; sólo porque Jiménez Carrillo no les quiere pagar sus 

aguinaldos, en otras palabras, se los quiere 'tranzar'. 
Hay diputados de la legislatura que se va, como el independiente Alejandro Oaxaca Carreón, quienes por su 
estatura tienen que recurrir a un banquito para subir a la tribuna legislativa, pues sin éste, nadie les vería la 
cara, sólo el copete. 
Y ya pasando a otra cosa, nos platican que no está muy impactante la Villa Iluminada que instaló el 
Ayuntamiento de Atlixco, quienes ya fueron, nos aseguran que es una completa desilusión pues los adornos ya 

no brillan tanto como el año pasado. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6521 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Las grandes mentiras del 2013 
Aquí un recuento de los grandes mitos que se fueron construyendo en este año, y que en pocos meses 
demostraron que eran impermanentes, sin sustento alguno, o bien, incluso, muchos no fueron más que la 
hechura de una enorme mentira. 

1. El nuevo gobierno del PRI, con Enrique Peña Nieto, está interesado en recuperar Puebla a como dé 
lugar, por eso, invertirá todos sus recursos para regresar a la presidencia municipal de Puebla y 

fortalecer la presencia en el Congreso local para servir así de trinchera ante el gobierno estatal de 
Rafael Moreno Valle. 

2. Al presidente Peña no le interesa negociar con un gobierno estatal, y emanado del PAN, mucho menos, 
por eso es completamente inviable que se puedan elaborar acuerdos entre Enrique Peña Nieto y Rafael 

Moreno Valle. 
3. Al quedar instalados en los primeros lugares de las regidurías importantes posiciones para los líderes 

del PRI, es evidente que el apoyo será recíproco para impulsar con todo la candidatura de Enrique 
Agüera a la alcaldía de Puebla. 

4. La Estrella de Puebla será un fenómeno que repercutirá inmediatamente en la rama turística y será un 
factor determinante en la activación de la economía del estado. Una vez instalada, se comprobará el 
resultado tras la millonaria inversión del gobierno del estado. 

5. El PAN poblano jamás aceptará a Moreno Valle como uno de los suyos. El Yunque cuenta con una 
infraestructura infranqueable que impedirá el avance de Rafael Moreno Valle y que a la larga será capaz 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Diciembre de 2013 

 
 

 31 

de afectarlo políticamente. 
6. Tony Gali no tiene ninguna posibilidad de ganar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, ya 

que Fernando Manzanilla, el hombre fuerte, mano derecha y cuñado del gobernador, será quien ocupe 
esa cartera, sin lugar a dudas. 

7. Bueno, está bien, finalmente Tony Gali fue el candidato, pero lo puso ahí el gobernador porque sabe 

que el PAN va a perder, es más, ya llegó a un acuerdo por debajo de la mesa con Peña Nieto para dejar 
que gane el PRI en la ciudad y que Agüera se convierta en el próximo edil. Gali será un factor 
sacrificable en este acuerdo con el ejecutivo. 

8. Ninguno de los grandes líderes del PAN poblano apoyará a Gali en su candidatura, empezando por 
Francisco Fraile, Ana Teresa Aranda y el ala conservadora del PAN: jamás lo aceptarán y ahí empezará 

una fractura que será definitiva en la relación del Yunque con Rafael Moreno Valle. 
9. Una presencia joven y fresca como la que ofrece Pablo Fernández del Campo servirá para volverle a dar 

rumbo al PRI poblano, unificar a todos los grupos del interior del estado y obtener un resultado positivo 
en las elecciones locales de este año, pero sobre todo, se terminará con los cacicazgos y la corrupción 
que se agudizó en el periodo de Fernando Morales. 

10. Una posición contestataria, de crítica severa y de rompimiento definitivo con el gobernador Rafael 
Moreno Valle servirá para que el PRI capte la simpatía ciudadana que desaprueba al gobierno del 
estado y captará más votos, llevando al partido al triunfo en las urnas. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Up3K1tIW1GY 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
La pérdida de la soberanía priista 

Tan ocupados están en la pulverización política, los priistas de Puebla están por perder el derecho a dirigir su 
propio destino. 
Desde hace semanas que comenzó la auscultación para conocer un mejor perfil que el que corresponde al 
actual dirigente Pablo Fernández del Campo, diputado plurinominal electo. 
El Comité Ejecutivo Nacional llegó a una conclusión casi obvia: imposible llegar a un consenso. 

En medio de una guerra de dardos envenenados para desacreditar al correligionario de a lado, la militancia 
ofrece un panorama de intereses cruzados que impide advertir al candidato idóneo para conducir al partido que 
gobernó la entidad hasta 2010, tras un tropiezo de estruendo en las urnas con un candidato como Javier López 
Zavala, que se diluye en el presente. 
Imposible la tarea, la opción a la mano es la de importar a un priista como Ulises Ruiz Beltrán, el impresentable 
exgobernador de Oaxaca para dirigir al PRI de Puebla desde una condición dual: como delegado y presidente al 

mismo tiempo, según se ha valorado en el círculo cercano a César Camacho Quiroz, líder nacional priista. 
No es el único prospecto para ser impuesto en las oficinas de la diagonal Defensores de la República pero al 

igual que otras tres opciones, se trata de personajes de la política partidista ajenos a los grupos que convergen 
en el territorio. Y esa puede ser una fortaleza, o debilidad. 
Y aunque predecir escenarios en el terreno de la política es jugar a no caer en un terreno desigual e incierto, es 
altamente probable que la clase dirigente en ese partido, tan de ayuno de poder desde el emblemático 2010, 
viva un episodio aparentemente remoto, pero cierto e ignoto al mismo tiempo. 

Ante este indeseable prólogo del nuevo capítulo en la historia política de este partido, las cabezas de grupos 
interesados en la supervivencia y luego prevalencia, deberían comenzar a trabajar en la construcción de un 
acuerdo de largo aliento para sortear dos aduanas futuras e insoslayables. 
Se trata de la elección de una dirigencia sólida, fuerte y libre de ataduras o tabúes para comenzar a trabajar en 
la definición de candidaturas que competirán en la elección federal intermedia, que permita hacer un papel 
menos penoso que los episodios recientes en materia electoral. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Up3LWdIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Una mujer al Colegio de Economistas de Puebla 
Salvo sorpresa de última hora, Ariadna Hernández Rivera se perfila como la próxima presidenta del 

Colegio de Economistas del estado de Puebla para el periodo 2014-2016, en sustitución de Víctor 
Enrique Mata Temoltzin, cuya gestión estatutaria debió concluir en junio de este año. 
Ariadna Hernández funge actualmente como asesora del secretario de Finanzas y Administración del 
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gobierno del estado, Roberto Moya Clemente. Antes, en la gestión del gobernador Mario Marín Torres, fue 
titular de las Subdirecciones de Competitividad y Productividad, de Estudios y Proyectos, y de la Unidad de 
Desarrollo Administrativo, Planeación e Informática de la Secretaría del Trabajo y Competitividad. 
Es egresada del Departamento de Economía de la Universidad de las Américas Puebla y Master in 
Business Administration con especialidad en Finanzas, de la misma  institución y becaria del Departamento 

de Estado de los Estados Unidos en el programa de Líderes Internacionales “Promoting Entrepreneurship 
and Small Business Development”. Tiene además estudios de Maestría en Marketing y Negocios Internacionales 
de la Udlap y de doctorado en Administración Pública en el Instituto de Administración Pública del estado 
de Puebla. 
Dentro del Colegio de Economistas también ha ocupado diferentes carteras. A nivel nacional fue 

secretaria de Equidad y Género y actualmente funge como Subtesorera, y en el Colegio de Puebla ha sido 
secretaria general, vicepresidenta y representante legal. 

De concretarse su aspiración, lo que se confirmará en los próximos días con la emisión de la convocatoria 
para elegir un nuevo Consejo Directivo, Ariadna Hernández se convertiría en enero o febrero próximos 
en la primera presidenta mujer del Colegio de Economistas de Puebla. 
*** 
Este lunes corrió la versión que el senador Luis Miguel Barbosa Huerta, coordinador del PRD en el 
Senado de la República, estaba muy delicado de salud como consecuencia de un coma diabético que lo 
había obligado a abandonar su trabajo legislativo y ausentarse de la Cámara Alta en las últimas tres sesiones. 

La especie no es del todo precisa, de acuerdo con fuentes confiables del sol azteca que confirman que el 
senador Barbosa, oriundo de Zinacatepec, Puebla, sí tuvo una descompensación derivada de la 
diabetes hace más de ocho días, en el marco del XIV Congreso Nacional del PRD, de la que ya se recupera en 
su domicilio. 

*** 
Trivia: 

¿Qué funcionario del ayuntamiento de Puebla se anduvo promoviendo en la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) para ser nombrado coordinador de la Escuela de Derecho o 
director jurídico de la institución? 
Aquí algunos tips. 
Tiene nivel de secretario, es licenciado en Derecho —con mención honorífica por la Universidad Autónoma 
del Estado de México— y maestro en Administración Pública y Políticas Públicas por el Instituto 
Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Estado de México. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/arlos Macías Palma) 

 
Los éxitos del gobernador 
Diciembre es el mes en que se puede hacer una evaluación de los éxitos políticos del gobernador de 
Puebla Rafael Moreno Valle. Es un tipo que aquello que se propone, lo consigue, porque ha sabido 
concentrar y ejercer el poder de manera magistral. Lo mismo se congratula con el Presidente 

Enrique Peña, que controla a los Partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, 
Convergencia y al del Trabajo. 
Moreno Valle lo mismo tiene sometido al Congreso del Estado que al Tribunal Superior de Justicia; lo mismo 
tiene influencia en la Cámara de Diputados que hace acuerdos con PRI; igual pacta con líder de los priistas en 
el Senado de la República Emilio Gamboa Patrón, que con el Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio 
Chong. 
El gobernador de Puebla es tan influyente en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que entre 

el gabinete presidencial; lo mismo invierte en una rueda de la fortuna, que en un centro Integral de Servicios, 
que en puentes y otras obras magnas para la ciudad capital. 

De igual manera gana elecciones locales con una facilidad impresionante, que asume el liderazgo entre 
gobernadores priistas con igual facilidad impresionante; lo mismo reúne en su Informe de actividades a más de 
la mitad de gobernadores del país de todos los partidos, que se repone del duro golpe que significó la detención 
y encarcelamiento de la dirigente del SNTE Elba Esther Gordillo. 

Con una facilidad digna de récord de Guinness ejerce el control político en todo el Estado. No existe quien se le 
oponga y a quien no derrote (o sea al PRI). Lo mismo controla empresarios, que organismos públicos, que 
grupos empresariales y todo, gracias a su habilidad para demostrar que es capaz de ganar toda competencia 
en la que intervenga. 
De hecho lo ha ganado todo: diputado federal por Ciudad Serdán, Senador de la República y Gobernador del 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Estado. A ello habrá que agregar el reciente y contundente triunfo en las elecciones locales. Bueno, este cuate 
no pierde ni en los volados. 
Ahora bien, el siguiente paso es la candidatura a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional, 
misma que tiene en su poder. Ya nadie le gana, ya nadie le alcanza, ya no tiene adversarios y deberá pensar 
en vencer a Marcelo Ebrad si es que llega a ser candidato por el PRD. 

Por lo demás, tiene medio cuerpo en Los Pinos y lo sorprendente es que a Peña Nieto aun le faltan 5 años. 
Lo único que le falta es hacer campeón al Puebla de la franja. 
El Verdugo 
Con su sobrada arrogancia Mario Marín entonces candidato a gobernador, recibió a su adversario Rafael Moreno 
Valle. El acuerdo fue postular como candidato a Senador por el PRI a Rafael en el 2006. Marín no cumplió. El 

Verdugo dice: y que bueno, para Rafael. 
Gracias. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-02/los-exitos-del-gobernador 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Fracaso de Ardelio 

A un año prácticamente de su nombramiento como comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), el 
poblano Ardelio Vargas Fosado ha confirmado todos los pronósticos. 
Y es que no sólo no ha logrado modificar para bien la política migratoria del gobierno mexicano, sino que la 

ha convertido en algomucho peor que en los tiempos de Felipe Calderón, lo cual ya es decir. 
Dueño de una bien ganada fama de represor, el ex secretario de Seguridad Pública del gobierno del estado y 
ex alcalde de Xicotepec de Juárez, padre de la diputada federal Guadalupe Vargas Vargas, está considerado 

hoy por hoy como uno de los funcionarios másnegligentes e ineficientes del gobierno encabezado por el 
presidente Enrique Peña Nieto. 
Ya las organizaciones no gubernamentales Amnistía Internacional yHuman Rights Watch se han 
encargado de señalar que con Peña Nieto persisten las violaciones a los derechos humanos por parte de 
militares y policías, pero un análisis reciente del Instituto Nacional para la Seguridad y Democracia (AC-
Insyde) revela el enormedaño causado por Ardelio Vargas a los migrantes, sometidos por sistema a un 
régimen de abusos, corrupción e impunidad. 

AC-Insyde señala que con Ardelio Vargas, “se profundizó la corrupción y descomposición del Instituto 
Nacional de Migración de las que este organismo ya había sufrido en tiempos anteriores. En su primer año, el 
gobierno de Enrique Peña Nieto ha exhibido una preocupante indiferencia ante la tragedia humana que vive 
este país diariamente y ha desperdiciado, una y otra vez, oportunidades de forjar una política y gestión 

migratoria integral y respetuosa de los derechos humanos”. 
Apunta que los agentes del INM “siguen extorsionando a migrantes irregulares a cambio de dejarlos pasar. 
De la misma manera, continúan los secuestros de migrantes quienes, al no reunir los pagos de rescate, son 

obligados a trabajar para los grupos delictivos como mulas de drogas o facilitadores de secuestros de 
otros migrantes”. 
Y todavía peor: asegura que los migrantes son víctimas de las redes nacionales e internacionales de la trata 
de personas, pues no sólo están desprotegidos por las autoridades, sino que “agentes y funcionarios del 
INM han sido detectados como cómplices de los perpetradores”. 
La influyente ONG no se anda por las ramas y, en su reporte, reprueba total y absolutamente el desempeño 

de Ardelio Vargas al frente del INM, al referir que sus antecedentes profesionales y perfil policial, “no hablan 
en su favor, ya que fue el encargado, de operativos que se emprendieron violentamente para 
reprimir protestas sociales en el Estado de México y en Oaxaca”. 
Además, añade, “un perfil policial no es en sí garantía de una lucha eficaz contra la corrupción y las malas 

prácticas arraigadas dentro del INM. Durante la gestión de Ardelio Vargas han sido dados de baja más de mil 
agentes, es decir un quinto de todo el personal del INM, por actividades irregulares, tales como la corrupción, 
el abuso sexual y el tráfico de migrantes. Sin embargo, se han iniciado apenas 50 averiguaciones previas y 

se desconocen si hay sanciones, más allá de la separación del cargo, han sido impuestas”. 
De hecho, afirma que los propios datos del mismo INM confirman que mientras entre 2002 y 2013 se dieron 
237 ceses, 29 inhabilitaciones y un número alarmante de 5 mil 710 renuncias, cifras del Registro de Servidores 
Públicos Sancionados evidencian que en el mismo período se sancionaron únicamente a mil 308 agentes y 
funcionarios migratorios. 
“El grave efecto radica en que las prácticas que produjeron la separación del cargo quedan en la impunidad y –
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con mucha probabilidad– se repetirán en un futuro cercano”, explica AC-Insyde. 
La pésima labor de Ardelio Vargas ha llamado la atención, incluso, de observadores internacionales y ha sido 
motivo de críticas y sendas condenas de carácter global, pues mientras fuera del paísPeña Nieto presume 
estar sentando las bases, mediante las reformas estructurales, de un México diferente, en el ámbito interno las 
cosas siguen igual o peor que en el pasado, especialmente en materia de migración, derechos humanos e 

inseguridad. 
Ardelio Vargas ha resultado un verdadero fracaso como titular del INM, pero esto no es ninguna novedad. Los 
poblanos, que lo padecimos como titular de la SSP, ya sabíamos lo que sucedería al ser llamado por el 
presidente para encargarse de tan importante instituto. De hecho, como digo, ha cumplido con todos los 
pronósticos, pues la política migratoria nacional es una vergüenza nacional. 

Pero como diría el clásico: 
“No tiene la culpa el indio… sino el que lo hace comisionado”. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que  unos verdaderos extorsionadores operan a través de la presunta “Federación Auténtica de Trabajadores 
del estado de Puebla” acreditándose como representantes del “comité ejecutivo” un sujeto llamado Héctor 
Reyes R. 
En fraccionamientos como la unidad habitacional México 68 se atribuyen funciones de autoridad en caso de 
detectar cualquier trabajo menor de construcción para obligar a los propietarios de las viviendas a llegar a un 

“acuerdo económico” con ellos, de lo contrario amenazan con enviar a “autoridades del trabajo” y autoridades 

municipales. Se dan el lujo de dejar “citatorio urgente”. 
:Que  Julio Lorenzini Rangel se reincorporó como diputado federal en el Palacio Legislativo de San Lázaro en 
el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional como parte de la diputación poblana por el distrito 
metropolitano de San Pedro Cholula. 
El exsecretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial estará muy de cerca con el 
coordinador parlamentario, el panista Luis Alberto Villarreal García, con quien atenderá temas del ámbito 
nacional en la labor legislativa de Acción Nacional. 

:Que  la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Marta Érika Alonso, impulsa la Segunda Feria de 
Integración para Personas con Discapacidad que se realizará en el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón y la 
empresa CINIA. 
Se efectuará del 3 al 5 del mes de 9:00 a 14:30 horas en el CRIT donde se ofrecerán servicios que van desde 
trámites de credencialización, actas de nacimiento, afiliación al seguro popular, placas, licencia de manejo, 

pasaporte, CURP, además de bolsa de trabajo para personas con discapacidad. 

:Que  en sentido contrario a la transparencia y a la libertad de expresión, las autoridades de seguridad pública 
y del ministerio público adscrito a la Procuraduría General de Justicia del estado en Tehuacán tienen prohibido 
ofrecer información relacionada a delitos de alto impacto y del crimen organizado. 
Posterior al secuestro y a la reacción inmediata de la agencia especializada que permitió rescatar a la víctima, 
nadie quiere en esa ciudad explicar la manera en que abatirán los altos índices de la delincuencia de alto 
impacto en perjuicio de la sociedad tehuacanera.  
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_201759886.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Denisse, legisladora de tiempo completo 
A Denisse Ortiz Pérez la invitaron hasta los del PRD para afiliarse a ese partido, pero optó desde joven afiliarse 
al Partido Acción Nacional. 

Su activismo político lo empezó a los 19 años siendo estudiante de Ciencias Políticas de la Universidad 
Autónoma de Puebla. 

Apareció con fuerza en el escenario político electoral al irrumpir en un proceso de selección donde había sido 
despojada de la candidatura, para finalmente recuperarla vía los tribunales electorales. 
Se trata de una mujer panista que dista mucho del perfil del panismo tradicional o yunquista, se trata de un 
cuadro político natural de los que necesita en el panismo en el país para renovarse; goza de luz propia y el 
“bien común” lo predica a ras de piso con los ciudadanos. 
Diputada local es de más productivas en el Congreso del Estado con 24 iniciativas de ley, de éstas seis 

aprobadas, destacando la relacionada con la calidad de la educación inicial en la entidad para establecer las 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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normas que adecuen, supervisen y controlen la educación inicial en los tres primeros años. 
Presidenta de la Asociación Civil Acciones no Promesas, de 2009 a 2010, Ortiz Pérez ha demostrado su 
capacidad de gestión y construido su capital político, superando la leyenda o el mito de haber crecido a la 
sombra de panistas tradicionales. 
De 2002 a 2010 prácticamente ha realizado su maratónica carrera política, combinada con su formación 

académica, y cuenta con atributos suficientes para continuar su promisoria carrera política y en el sector 
público. 
Denisse Ortiz es de las diputadas que realizan una labor intensa de campo, lo mismo en centros hospitalarios 
del sector salud para garantizar y favorecer la atención médica de pacientes, incluidos los atendidos cuidados 
intensivos; o en centros penitenciarios, además del femenil. 

Desvelada, influida por la estancia hospitalaria de un paciente a quien ayuda, la diputada no contiene las 
lágrimas por el sufrimiento de las personas; es una legisladora que trabaja a ras de piso y no sólo de gabinete, 

en la comodidad de la oficina parlamentaria. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Denisse-legisladora-tiempo-completo_18_201759828.html 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Otro marinista libra la Contraloría 

Alejandro Víctor Agustín Pérez Morales se convirtió en el segundo ex colaborador de Mario Marín Torres que 
logra echar abajo el proceso administrativo de la Secretaría de la Contraloría (la primera fue Victoria Olivia 
Huerta Sánchez, ex subsecretaria de la Seduop). 

Pérez Morales se desempeñó en el sexenio pasado como director de Planeación de la Comisión Estatal del Agua 
y Saneamiento (Ceaspue) y se abrió un procedimiento en su contra que derivó en una inhabilitación por 8 años 
para ocupar cargos públicos y una sanción de 757 mil pesos por entregar facturas de procedencia dudosa, 
además de otra multa por 116 mil pesos porque faltaron diversos artículos del vehículo a su cargo. 

La ex titular de la Secretaría de la Contraloría, Patricia Leal Islas, se encargó de elaborar el proceso de 
determinación de responsabilidades que concluyó el pasado 13 de agosto de 2012 en las sanciones antes 
señaladas. 
No obstante, Alejandro Víctor Agustín Pérez Morales interpuso el recurso de revocación 027/2012 contra el 
procedimiento que derivó en su inhabilitación y sanciones, pero no le fue aceptado por parte de la actual 
diputada electa, Patricia Leal. 

Pérez Morales determinó seguir el único camino que les queda a los marinistas y recurrió a un amparo que fue 
otorgado por el Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito. 
El Tribunal Colegiado ordenó al nuevo secretario de la Contraloría, Eukid Castañón, dejar insubsistente la 

resolución de las sanciones contra el ex director de Planeación del Ceaspue y darle la oportunidad de presentar 
pruebas a su favor. 
El desenlace de la historia aún está por conocerse, porque seguramente Eukid Castañón no cometerá los 
errores de Patricia Leal. 

** ** ** 
Los foros que este día iniciarán como una de las etapas de la Consulta Universitaria para elaborar el Plan de 
Desarrollo Institucional 2013-2017 de la BUAP significan una enorme oportunidad para que los miembros de la 
comunidad universitaria reflejen sus propuestas y marquen el camino por el que deberá transitar la máxima 
casa de estudios. 
El rector de la BUAP, Alfonso Esparza, dio el primer paso al hacer una convocatoria plural en donde cada uno 
de los miembros de la universidad pueden hacer las aportaciones que consideren necesarias para generar los 

consensos y tener un plan que incluya las visiones de todos los universitarios. 
Desde que tomó protesta para el cargo de rector interino y en su campaña, Alfonso Esparza, ofreció el diálogo 
como una herramienta indispensable para el desarrollo de la universidad y así se ha mantenido. 

Será más que interesante escuchar a los universitarios y sus propuestas para conocer qué universidad quieren 
para los siguientes años. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2775&-Contrastes-OEuo-I%20uiiisE%20-Iibu%20-

I%20-CoiEu%20Iou%ED 
 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Malas calificaciones entrega Enrique Peña Nieto a 1 año 
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 Reformas Estructurales carecen de reglamentación secundaria 
 “El Burladero” poblano conserva lo mejor de nuestra gastronomía 

Todo el 2013 se habló de las Reformas Estructurales que planteaba el gobierno federal del priista Enrique 
Peña Nieto, y hubo avances en la modificación de las normatividades primarias (constitucionales), pero 
quedarán pendientes las leyes secundarias. 

Se hizo la reforma en materia de Telecomunicaciones, falta la reglamentación secundaria. 
Se realizó la modificación constitucional en materia Educativa, pero igualmente está pendiente la norma 
secundaria. 
Parte importante de las modificaciones constitucionales se lograron tras la firma de “El Pacto por México” 
que suscribieron el PRI, PAN y PRD, hoy el partido de El Sol Azteca lo ha dejado, pero logró su tajada que son 

más recursos para el gobierno del Distrito Federal y canonjías a Diputados y Senadores, así como dirigencia 
nacional. 

Otra de las reformas logradas fue la llamada Hacendaria o fiscal, en la cual el gobierno tuvo que ceder a 
presiones de los partidos opositores, logrando sólo una miscelánea misma que se convertirá meramente en 
recaudatoria, persecutoria e impositiva para los contribuyentes cautivos, mismos que se incrementaran con la 
obligatoriedad que tiene la banca de informar de las cuentas, depósitos y gastos de sus clientes a la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público. 
Lo anterior puede generar que se incremente la informalidad, además de que no existe un apartado en el que 
informe de la aplicación de más de 4.4 billones de pesos del gobierno federal para encender el motor del 

crecimiento, así como el destino, peso sobre peso, de lo que se estima recaudar durante el 2014. 
La seguridad es, ha sido y seguirá siendo un lastre para el actual gobierno, que pese a haber cambiado 
la estrategia del combate contra el crimen organizado, la delincuencia común y el narcotráfico la percepción 
social es de fracaso de las autoridades. 

En medio de lo anterior se espera que antes de que concluya el primer periodo del segundo año legislativo en 
el Congreso de la Unión (mes de diciembre) se den las Reformas Política y la Energética y así tener todas 

las reformas transformadoras planteadas por el ejecutivo federal, aunque no podrán reflejarse inmediatamente 
en una mejor vida para la población. 
Pese a darse la reforma energética no será en 2014, ni en 2015  cuando los mexicanos sientan los 
beneficios anunciados desde la campaña, de reducir el costo de la energía eléctrica, del gas y de las 
gasolinas. 
Sin embargo Peña Nieto le apostó a realizar estas reformas en su primer año de gobierno a pesar de que su 
popularidad cayó en el primer año hasta el 55 %, cuando ninguno de sus antecesores bajo del 60 por 

ciento en el primer año de sus sexenios (Fox y Calderón). 
Enrique Peña Nieto apuesta a que las cosas puedan cambiar, en positivo, durante el 2014 que no hay 
elecciones federales y confía que para el 2015 la población haya cambiado su perspectiva de un mejor 
gobernante y gobierno y así ganar con su partido las elecciones y por ende la mayoría de las curules en juego 

en la Cámara de Diputados Federal para tener un buen cierre de sexenio. 
De no lograrlo Peña Nieto estará empujando al PRI a una estrepitosa derrota en el 2015 y se estará 
condenando a entregar la Presidencia de México en 2018 al PRD o a las izquierdas. 

Si no, al tiempo, señores, al tiempo. 
En Puebla E-Consulta realizó una encuesta en su portal misma que dice que el Presidente Enrique Peña Nieto 
ha tenido un muy mal primer año en un 57 %; Para un 30 % de los que participaron en la encuesta ha 
sido Malo; para el 9 % de los que han votado al cuestionamiento ha sido un año bueno y sólo un 4 % 
señalan que ha sido muy bueno. 
NUEVO BURLADERO POBLANO 

A 39 años de tener un importante éxito en la gastronomía de Puebla el Restaurante “El Burladero” de 
Onésimo Sánchez Jiménez abrió en su nueva dirección de la 7 norte 2204. 
Este restaurante que ha tenido reconocimientos a nivel internacional y la visita de gente del jet set, de los 
deportes, de la política y hasta del clero hoy seguirá atendiendo a los locales y visitantes en la degustación de 
platillos muy poblanos como el tradicional Mole de Caderas, el mole poblano, los escamoles, gusanos de 

maguey, pipián verde, así como los postres de Guayaba, de Tejocote, el arroz con leche y el dulce de 
calabaza. 

En El Burladero, que en el 2014 cumplirá 40 años han estado personalidades como el mejor futbolista que ha 
dado México, Hugo Sánchez Márquez, la actual Secretaria de Desarrollo Social Rosario Robles Berlanga, 
cuando aún militaba en el PRD, el arzobispo Rosendo Huesca y Pacheco, gobernadores de Puebla y otras 
entidades, siempre atendidos con gentileza y sencillez por Onésimo Sánchez. 
¡Felicidades y éxito!... 
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(Cuitlatán/ Martín Hernández Alcántara) 
 
Ahora también veremos a Peña 
Como lo demuestra la encuesta de casa publicada en la edición de hoy, Enrique Peña Nieto obtiene de los 
poblanos que habitan la capital la peor calificación posible a su desempeño en el primer año de gestión. Por 
supuesto, dicha valoración no es privativa de la Angelópolis, pues con puntos de más o menos, el mandatario 

priista queda reprobado en todo el país. 
Puebla es uno de los estados donde Peña Nieto tiene los más bajos índices de popularidad. Eso se debe, en 

parte, a que la entidad ostenta uno de los más nutridos ejércitos de lopezobradoristas, pero también –y aquí es 
donde la alquimia del poder entra en escena– debido a que el gobernador Rafael Moreno Valle opaca 
deliberadamente por doquier cualquier imagen de su homólogo federal. 
En Los Pinos se han percatado de que no sólo en las obras y programas estatales, sino también en los que hay 
recursos y hasta materia gris del gobierno federal, la figura presidencial queda borrada ipso facto por el 

aparato propagandístico del morenovallismo, que le acomoda las placas, escudos y colores de la oligarquía local 
a los proyectos compartidos y luego los difunde como propios vía líneas ágata, hertz minutos en horario triple A 
y hasta campañas troleras. 
Es por eso que a partir del año entrante se observará un cambio radical en la estrategia de la administración 
peñista para apuntalar la imagen del mexiquense. 
Para tal efecto el fin de semana pasado hubo una reunión en un domicilio en Chinantla, de la que ya se ha dado 
cuenta en otros espacios, como el que tiene ante sus ojos el aburrido lector. 

Se filtró la versión de que el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Secretaría de 

Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri Quirós, habría utilizado el cónclave con delegados y diputados locales 
electos y en funciones federales para promoverse rumbo a la candidatura a gobernador, pero lo cierto es que la 
reunión tuvo como propósito ir bajando la línea presidencial para que los priistas beneficiados con cualquier 
cargo público digno de reflectores o amplio contacto ciudadano,pregonen las virtudes y bondades de su jefe 
máximo. 

Se acordaron reuniones próximas para diseñar la estrategia y líneas discursivas, a fin de armonizarlas con el 
ámbito de competencia de cada uno de los comensales. 
Lo que quedó claro, dicen quien es todo esto contaron al tecleador emergente, es que habrá un frente “rudo y 
firme” para darle seguimiento a los errores y abusos del señor gobernador. 
Por cantera, los priistas no habrán de parar, pero de eso a que se animen a confrontar a Moreno Valle está por 
verse. 
Ya veremos qué bando escogen para las intermedias de 2015. 

Ahí se verá a quién le profesan lealtad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/ahora-tambien-veremos-a-pena-2/ 

 
(Editorial/ Martín Hernández Alcántara ) 
 
¿“TROPICALIZAR LA REPRESIÓN”? 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas reveló ayer que Óscar Naranjo Trujillo –el cuestionado ex director 
general de la Policía Nacional de Colombia, por la utilización de presuntos métodos violatorios de los derechos 
humanos e integrante de una organización filial de la DEA– es asesor de su administración en materia de 

Seguridad Pública. 
El prestigio de Naranjo Trujillo se sustenta principalmente en el combate que hizo a grupos de narcotraficantes 
y en golpes quirúrgicos a la guerrilla de aquel país sudamericano.  Su hoja de vida cuenta con reconocimientos 
como el que en 2010 le dio la Asociación Internacional de Periodistas, nombrándolo el Policía del Año. 
Sin embargo, tras esta impresionante trayectoria pública hay también señalamientos por métodos que atentan 
contra los derechos humanos. De hecho, el año pasado alumnos del Instituto Tecnológico de Estudios 

Superiores de Monterrey cuestionaron su designación porque se le ha asociado a más de 32 mil desaparecidos 
y más de dos millones de desplazados en Colombia durante su gestión, así como de estar asociado al grupo 
paramilitar Los Paras y de haber sido señalado como rotector del cártel del Norte del Valle. 
Es así que la controvertida carrera de este militar en retiro deja dudas sobre el uso de sus habilidades como 
eficaz persecutor de delincuentes puestas al servicio de la disidencia social o política, pues en Puebla se han 
visto a lo largo de este sexenio flagrantes actos de represión y violación a los derechos humanos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/tropicalizar-la-represion/ 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/ahora-tambien-veremos-a-pena-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/03/tropicalizar-la-represion/
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La inclusión social que promueve el DIF 
• Hoy, feria de servicios para personas con discapacidad 
• Y la seguridad, mal y de malas  

Dos aspectos fundamentales han distinguido la gestión de la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, al 
frente del Patronato del Sistema Estatal DIF: la agilización de trámites de adopción de menores y la atención a 

personas con discapacidad, con el emblemático CRIT. 
Este día y hasta el jueves 5, se llevará a cabo la Segunda Feria de Integración para personas con discapacidad 
y que encierra una amplia gama de posibilidades de personas que viven bajo esta condición pero que de 
ninguna manera deberían sentirse aisladas o rechazadas, como ocurría hace años entre las familias. 
La sede es el CRIT y ahí se ofrecerán servicios como credencialización, trámites para actas de nacimiento, 

afiliación al seguro popular, placas especiales para vehículos, licencia de manejo, pasaportes, CURP y bolsa de 
trabajo en coordinación con la empresa CINIA. 
No se tiene registro de un evento de tal magnitud en administraciones anteriores, lo que demuestra que el 
compromiso no se queda en palabras sino pasa a los hechos. 
No sabemos si reír o llorar. 
El atraco registrado ayer en Bancomer de la Avenida Juárez, resultó de antología. Como película de acción de 

los años 80’s cuando a través de un agujero en la pared, los rateros entraban a los bancos y se robaban todo el 
dinero que existía en las bóvedas. 
En efecto, el robo de ayer fue consumado a través de un boquete que los rateros hicieron desde una casa 

abandonada que se ubica en la 5 poniente, justo atrás de la sucursal bancaria, para llegar directamente a la 
bóveda y vaciarla en su totalidad. 
Hacía muchos años que no se registraba un asalto bancario pues, también desde hace mucho, los bancos 
dejaron de tener en sus cajas volúmenes que resultaran atractivos para los asaltantes y todo lo enviaban a sus 

bóvedas de seguridad. Sin embargo en esta ocasión, la coartada resultó perfecta pues ninguna de las alarmas 
sonó para activar la alerta de robo y además los rateros cortaron el circuito de cámaras de video conectadas al 
CERI. 
Bueno pues así se vive en Puebla capital y por si fuera poco, el viernes pasado, el cantante Edgar Oceransky 
ofreció un concierto en el Teatro La Paz y se les hizo fácil dejar su camioneta estacionada en la calle y dentro 
de ella sus pertenencias con valor de 50 mil pesos, según su denuncia. 
Esto provocó que el evento empezara dos horas después porque tuvo que ir a comprar ropa y demás cosas 

para su espectáculo. Entre lo que le robaron había “iPads, computadoras, discos duro, lociones, ropa muy cara, 
yo traía la de mi show, estéreo del coche”, dijo a la prensa. 

Lamentable, muy lamentable la seguridad en Puebla 
CONFETI…Este día el gobernador del Estado acudirá a una reunión con el presidente Peña Nieto para hablar 
sobre la Reforma Educativa…en su calidad de presidente de la CONAGO, se abordará la armonización legislativa 
que debe ocurrir ya en los estados para que este reforma sea un hecho…Moreno Valle dará muestra de su 

capacidad de negociación nacional. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6017 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Mario Marín: una historia de corrupción 
A inicios del sexenio de Mario Marín, varios personajes carecían de casa, autos,  ropa y diversiones. 

Muy pronto, el ex gobernador poblano mostró su generosidad y esos personajes pasaron a ser parte de la 
cleptocracia. 
Su vida cambió tanto que perdieron rumbo, pudor, y descuidaron las formas. 

Ejemplo claro lo es el hermano de Javier López Zavala, Filiberto. 
De ser el chofer de la Dirección General de Centros de Readaptación Social, pasó a ser un funcionario poderoso 
y temido en ese lugar. 
No había día que Filiberto llegara a su trabajo con la ropa deshilada, los zapatos viejos y sucios, y con frío por 
no tener prendas con las que se abrigara. 
Ni hablar de otro tipo de necesidades de canasta básica. 

http://www.contraparteinformativa.com/
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Gracias a los buenos oficios de su hermano Javier, entonces secretario de Gobernación de Mario Marín, es como 
Filiberto pudo olvidar la pobreza económica, pues fue puesto en donde había, justo en el momento indicado: el 
sexenio de la corrupción. 
Hay quienes recuerdan los excesos de Filiberto: las siete Suburban que atravesaban cerros para llegar a 
ranchos, los policías y custodios que les servían de comer en esas fiestas, cantidades industriales de alcohol, 

mujeres y todo tipo de gastos que hacía. 
Por supuesto, su hermano Javier, secretario de Gobernación de Mario Marín y actual diputado federal del PRI, 
sabía lo que hacía su carnal. 
Sabía de los autos Mercedes Benz, BMW, Audi y Jaguar. 
También de sus propiedades. 

Relato lo anterior, tras conocer que Mario Marín está a punto de regresar a la vida política tras un largo exilio de 
tres años. Dicen que tiene “amarrada” la delegación en Quintana Roo. 

¿Eso significa el regreso de la clase política que fomentó y solapó el ex mandatario?. 
Parece que el líder del PRI nacional, César Camacho, ya olvidó lo que significa Mario Marín. 
¿Qué le deberán a Marín para sacarlo del exilio?. 
Parece que el CEN del PRI está preparado para perder las elecciones en ese lugar, pues  Mario Marín es hoy por 
hoy el mejor activo del PAN. 
No hay elección en la que Marín no salga en Puebla tras los abusos, excesos y corruptelas documentadas que 
tienen en la cárcel a su compadre y ex secretario de Salud, Alfredo Arango , además de una orden de 

aprehensión en contra de su ex secretario de obras, Javier García Ramírez. 
Si César Camacho ha sido engañado por los poblanos que trabajan en el gabinete federal, debería reportarlo al 
Presidente Peña Nieto, quien es el que finalmente saldrá perjudicado por revivir a un político con la peor fama y 
reputación. 

Ni Mario Villanueva tiene tan mala fama como Marín. 
http://contraparte.mx/mario-marin-una-historia-de-corrupcion/ 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Poder político, redes sociales: de poder a poder 
Fueron 99 palabras, 445 caracteres sin espacios, 541 caracteres con espacios, tres párrafos, seis líneas. 
No más. El efecto fue exponencial. 
“Erogan en Puebla, 13 millones para iluminación navideña”. Ese fue el título de la pequeña nota 
informativa que Poblanerías publicó. 
Sin juicios, sin calificativos, sin tendencias. Nota informativa, sólo eso: 
Cerca 13 millones de pesos erogaron los gobiernos estatal y municipal en la “Iluminación Navideña 

de la ciudad de Puebla”, que consta de más de cinco mil ornamentos y más de ocho mil luces led. 
Están ubicados en los Fuertes de Loreto y Guadalupe, Analco, 16 de Septiembre desde el Carmen hasta 
el Señor de Las Maravillas, la 2 Norte-Sur, Los Sapos y El Parián. 
El servicio lo presta la empresa Citelum, por lo que a partir del 1 de diciembre al 6 de enero las 
luminarias, se encenderán desde 18:30 horas hasta que se apaga el alumbrado público. 
Las redes sociales, los cibernautas, la web, hicieron lo demás. La llamada viralización surtió uno de los 
efectos para los cuales ha sido creada: la opinión del ciudadano común y corriente. El que no tiene acceso 

a emitir su opinión en un medio de comunicación tradicional, del pasado o que se mueve a la vieja usanza del 
periodismo. 
Escupir la información. No más. 
Efectivamente, fueron, hasta el momento de escribir estas líneas, sólo 10 tuits los que dieron cuenta de la 
nota. Pero, fue compartida cerca de 800 ocasiones en Facebook y el efecto, insisto, fue exponencial. 
La estrategia en que Poblanerías trabaja las redes sociales, dirigidas no al usufructo del poder político, 

claro está, sino al consumo y nutrimiento de la opinión ciudadana, tuvo una muestra más de la penetración 
y oportunidad que significan las redes sociales. 
Sin aspavientos. 
Y los juicios escaparon al control del poder político. Los cibernautas criticaron y exhibieron su poder. 
Y los bots del poder empezaron a actuar y la polémica se armó y sigue en el ciberespacio. 
Un poder contra otro poder. 
Ahí está la muestra, para quien la quiera analizar y buscarle patas a las víboras. 

http://www.poblanerias.com/2013/12/poder-politico-redes-sociales-de-poder-a-poder/ 
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